
Presión por los aumentos en Ingresos Brutos 
ElBCRA autoriza a bancos a encarecer el 
crédito en distritos con impuestos altos..

Diálogo de alto nivel
RusiayEE.UU. sellan 
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EL PRESIDENTE VIAJA HOY A ESTADOS UNIDOS
El Gobierno busca apagar 
los ecos de la crisis cripto, 
pero ahora surgen cruces 
dentro del equipo de Milei FRANCOS DIJO QUE PREOCUPA EL SUPERPESO
El rebote de los mercados y elfreno del dólar trajo algo de alivio. Pero 
se potenció eldebate interno sobre la comunicación presidencial

Pasan los días, y las repercusiones 
del LIBRA gate no se detienen. A 
diferencia del lunes, cuando to
dos los mercados cerraron en 
rojo, ayer al menos aportaron 
algo de alivio. Acciones y bonos 
repuntaron, y el dólar revirtió la 
suba inicial. En la Casa Rosada, 
sin embargo, los ecos de la jorna
da previa no se apagaron. La en
trevista que dio Javier Milei para 
aclarar su participación en el 
caso causó reacciones dispares, 

Hayden Davis, creador de LIBRA, se jactó deque “podía controlar” a Milei

ANALIZAN CONVOCAR EL JUEVES Y EL VIERNES
El oficialismo busca sostener las 
sesiones en el Senado por las PASO 
y el pliego de Lijo para la Corte p.s

en particular por el rol que tuvo el 
asesor Santiago Caputo. El vocero 
Manuel Adomi consignó el males
tar del propio Presidente por ese 
tema. La jueza Servini de Cubría, 
en paralelo, pidió que se ratifiquen 
todas las denuncias presentadas el 
fin de semana contra el jefe de Es
tado. Milei hoy tratará de cambiar 
los temas déla agenda, con un via
je a Estados Unidos en el que tam
bién entrará la negociación con el 
FMI. P. 4,5,14 y 15

► ZOOM EDITORIAL

En el Gobierno 
apuestan a que la 
tormenta cripto 
quede opacada por 
Trump y el FMI

Horacio Riggi 
Subdirector Periodístico
____p.2____

► OPINIÓN

Dólar: ¿atraso 
cambiarlo o error 
de diagnóstico?

Germán Fermo
Director Maestría en
Finanzas, Universidad de 
San Andrés 
____p.3____

► ESCENARIO

Kicillof pone en 
stand by su agenda 
política para no abrir 
frentes internos

Mariano Beldyk
Editor de Política 
____p. 12____

Se blanqueó la discusión 
con el FMI: analizan una 
fórmula que impida un 
mayor atraso cambiario
Estiman que elTesoro deberá subir más las 
tasas para conseguir financiamiento local
El Gobierno quiere acelerar las 
definiciones con el FMI para 
tratar de que el acuerdo le sirva 
como puntapié de un ciclo eco
nómico virtuoso. Antes de que 
se desatara el escándalo por LI
BRA, el presidente Javier Milei 
parecía dispuesto a dej ar correr 
la discusión. Pero los tiempos 
cambiaron. Hoy viajará a 
Washington y mañana se reuni
rá con Kristalina Georgieva.

LA SOJA NO REPUNTA Y DEJA MENOS DIVISAS
Luz amarilla: se achica el 
superávit comercial por 
mayores importaciones

Guillermo Francos dejó en claro 
que lo que resta resolver es el di
lema cambiario. Lejos de la pre
sunción de que el Fondo pide de
valuar, remarcó que le preocupa 
que el peso se revalúe todavía 
más. Luis Caputo dijo el lunes que 
hay un esquema definido (el FMI 
ya aceptó en 2018 banda cambia
ría). También confirmó que el 
acuerdo deberá pasar por el Con
greso. P.5
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► ZOOM EDITORIAL En el Gobierno apuestan a que la tormenta cripto 
quede opacada por Trump y el FMI

o
Horacio Riggi 

hriggi@cronista.com E
l escándalo de la 
criptomoneda $Libra tuvo 
un claro perdedor político: 
el presidente de la Nación, 
Javier Milei. Como contrapartida, 

hubo ganadores. De hecho, todo el 
arco político opositor se está 

beneficiando desde el viernes pasado 
cuando el mandatario argentino 
difundió la puesta en marcha del 
maltrecho proyecto.

Sin embargo, hay un opositor que hoy 
por hoy cosecha los mayores beneficios. 
Ese opositor es el PRO, pero 
particularmente su líder, el expresidente, 
Mauricio Macri.

Milei se puede pelear con todos, puede 
insultar a todos, pero nunca lo hizo con 
Mauricio Macri. Es más, Milei, siempre 

defendió al ex presidente, incluso cuando 
este tiró más de un tardo por elevación 
contra su investidura.

No ocurre lo mismo con el entorno de 
Milei. Para algunos la pelea con Macri es 
simplemente una cuestión de piel. Otros, 
directamente ven en Macri a una persona 
del pasado que ya tuvo su oportunidad y 
que no la aprovechó.

Querido u odiado, Macri quedó bien 
posicionado, al menos por estas horas y 

de cara a futuras negociaciones, por 
ejemplo, en las legislativas de la Ciudad.

Al mismo tiempo, el Gobierno 
continúa con su agenda con el objetivo de 
que pase la tormenta. Un claro ejemplo 
es el viaje a Estados Unidos del 
Presidente. En Washington Milei se 
reunirá mañana con el empresario y 
flamante administrador del 

Departamento de Eficiencia de la Casa 
Blanca, Elon Musk. Luego partirá a la 
sede del Fondo Monetario Internacional 

(FMI) donde se entrevistará con la 
Directora Gerente del FMI. Kristalina

Hay un opositor que hoy por 
hoy cosecha los mayores 
beneficios del escándalo 
$Libra: el expresidente, 
Mauricio Macri

Milei se entrevistará en Esta
dos Unidos con Elon Musk; 
Cristalina Georgieva y com
partirá una cena con Donald 
Trump

Georgieva. Ya el viernes, Milei hablará 
en el Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), donde brindará un 
discurso titulado “El modelo 
económico argentino”. Ese mismo día 
se encontrará con el presidente del 
Banco Mundial, Ajay Banga. Por último 
el sábado tiene agendado dar un 
discurso en la Conferencia de Acción 
Conservadora, donde también 

participará el presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump.

Además de continuar con la agenda, 
en el Gobierno tienen ansiedad por el 
viaje de Milei a Estados Unidos porque 
consideran que en la reunión con 
Georgieva se puede terminar de definir 

el nuevo acuerdo con el FMI, al cual el 
propio Presidente dijo que ‘sólo le falta 
el moño’.

En el encuentro con el FMI también 
participará el ministro de Economía, 
Luis ‘Toto’ Caputo, quien está llevando 
las negociaciones con el organismo 
financiero.

Si las noticias desde Estados Unidos 
son buenas, el Gobierno espera 
sepultar con la economía a la semana 
política más convulsionada desde que 
asumió.

► LA FOTO DEL DÍA

El Papa 
sumó una 
neumonía
El Vaticano confirmó que el 
papa Francisco, quien se en
cuentra internado desde el 
pasado viernes, tiene “neu
monía bilateral” y “sigue 
presentando un cuadro com
plejo”, según se indicó ayer. 
“La infección polimicrobiana, 
surgida a partir de una bron
quitis asmática, hace más 
complejo el tratamiento te
rapéutico” señaló el parte 
médico. En el comunicado se 
resaltó que, a pesar de todo, 
“el papa Francisco está de 
buen humor”, y concluyó: 
“Esta mañana, recibió la Eu
caristía y, durante el día, al
ternó el descanso con la ora
ción y la lectura de textos. Él 
agradece la cercanía que 
siente en este momento y pi
de, con el corazón agradecido, 
que se siga rezando por él”.

CRÉDITO: ARCHIVO

mailto:hriggi@cronista.com


El Cronista | Miércoles 19 de febrero de 2025 Opinión 3

► OPINIÓN

Germán Fermo
Director Maestría en 

Finanzas, Universidad de 
San Andrés

Dólar: ¿atraso cambiario o 
error de diagnóstico?

B
ajo este modelo 
libertario, la 
apreciación del 
peso es endógena, 
es decir, inheren
te al mismo y en 

la medida que avance en el tiem
po, mayor será esta tendencia.Este proceso generará sustan
ciales cambios de precios relativos 
que, asu vez, ocasionaránrotacio- 
nes en la asignación de recursos 
desde las industrias “perdedoras” 
hacíalas “ganadoras”.

El drama de la Argentina no es 
el atraso cambiado, sino el concep
tual.

El cepo monetario se libera rá
pido, pero destrabar al cepo ideo
lógico llevará tres décadas, en el 
mejor de los casos. El peronismo 
ha sido muy exitoso en convencer 
a millones de compatriotas inge
nuos de que haciendo todo mal 
todo el tiempo, podríamos estar 
mejor.

Mucho economista local al 
diagnosticar si tenemos o no atra
so cambiarlo, compara la situación 
actual vs la historia. El error con
ceptual de hacer eso es que la his
toria no contiene la contribución 
de divisas en manos de energía y 
minería que ya es una palpable y 
contundente realidad.

En este 2025, esos dos sectores 
sumados generarían un saldo neto 
de u$sl2 mil millones. Tenemos ya 
“otro campo más” y mucho econo
mista todavía no se enteró.

Este cimbronazo en el numera
rio cambiario generará cambios 
notables de rentabilidades en don
de nuevas industrias florecerán y 
muchas antiguas desaparecerán.

Es una convergencia clásica de 
mediano plazo en equilibrio gene
ral para una economía abierta, tal 
como aconteció en el kirchnerismo 
pero con beneficiados y perdedo
res antitéticos.

Cierto sector del país no com
prende todavía que se intenta cul
minar con el modelo peronista de 
producir, uno basado en subsidios, 
en sobreimposición al campo, en 
cerradura económica y un peso 
regalado.

El modelo libertario intenta

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

El peso fuerte se va a 
quedar en la Argentina y 
la razón es que Vaca 
Muerta es ya una 
máquina sistemática de 
producir divisas

imponer un cambio rotundo de 
precios relativos comparados con 
la economía de Perón. Esto, a su 
vez, generará notables modifica
ciones de rentabilidades sectoria
les en las distintas industrias que 
componen nuestro pequeño, débil 
y sumamente ineficiente aparato 
productivo.

De hecho, el modelo peronista 
iniciado en 1945 fue uno que, en 
base a subsidios y distorsiones 
múltiples, generó rentabilidades 
artificiales en sectores que nunca 
podrían haber sobrevivido en una 
economía normal.

Como todo cambio de modelo, 
ahora en este periodo libertario, 
habrá grandes perdedores y gana
dores. Lo que fue rentable en el 
kirchnerismo, dejará de serlo pro
bablemente en este nuevo modelo, 

y viceversa, porque, de hecho, son 
posturas totalmente opuestas.

Bienvenido sea entonces este 
intento de libertad de escoger, de 
apertura de la economía y del be
neficio para 45 millones de consu
midores cansados de comprar 
caro en una nación cerrada, prote
gida, de valuada, sin variedad y sin 
calidad.

Los tres motores del crecimien
to argentino futuro: el campo, la 
energía y la minería.

El peso fuerte se va a quedar en 
la Argentina y la razón es que Vaca 
Muerta es ya una máquina siste
mática de producir divisas. El 
tiempo de la industria ineficiente 
y cerrada al mundo que les vende 
bienes caros a los argentinos pare - 
ciera querer terminar en manos de 
este nuevo modelo libertario.

Ahora, se intenta el tiempo de 
la eficiencia y de la productividad 
en manos del campo, de la energía 
y de la minería, todos ellos, secto
res obligados y acostumbrados, 
por lo tanto, a competir a precios 
internacionales, sin necesidad de 
que el Estado los “ayude” y en su 
proceso distorsione a todo un país.

Se intenta de esta forma volver 
al año 1900 con un modelo expor

tador y abierto a todo el mundo, 
neutralizando la tragedia econó
mica que para la Argentina fue 
1945.

Si bien, todo lo que se intenta en 
esta tierra siempre sale mal, es po
sible imaginar un futuro mucho 
más próspero para nuestra nación 
fundamentado en la existencia de 
tres motores formidables de cre
cimiento futuro: uno el sector 
agropecuario, que siempre cumple 
y ahora dos nuevos, el energético, 
y la minería, con la capacidad de 
competir al máximo nivel interna
cional y de igualar en magnitud a 
las bondades del sector agropecua
rio e incluso superarlo en los próxi
mos años.

Si el proyecto libertario sigue 
ganando elecciones como espero, 
se fortalecerá otra vez el concepto 
de la Argentina exportadora al 
mundo, ese que nos hizo grandes 
por1900, basadoen nuestras ven- 
taj as relativas y no en la insosteni
ble preservación de industrias que 
nunca debieron haber existido en 
primera instancia.

Si este fuese el caso, claudica
rían a lo largo del tiempo los secto
res locales ineficientes, de escasa 
capacidad de crecimiento, de re

ducida capacidad de innovación y 
de limitada capacidad de empleo, 
abriendo la puerta a los nuevos 
motores exponenciales de desa
rrollo.

Para un país que hace ochenta 
años fue acostumbrado e indoctri
nado a perder para que unos pocos 
ganen, a muchos argentinos les 
resulta inverosímil todavía el he
cho de haber descubierto un teso
ro bajo tierra (Vaca Muerta) que, 
bien administrado, tiene la capa
cidad de poder erradicar la pobre
za en nuestro país.

La misma ha sido fruto de que
rer forzar el desarrollo de un siste - 
ma productivo de industrias loca
les con una crónica tendencia a la 
ineficiencia, la cual a lo largo de las 
décadas se vio plasmada en una 
notable falta de gestación de em
pleo y crecimiento.

El sistema de industria preben
daría peronista fue una máquina 
formidable de producir pobreza 
extrema. Los pocos beneficiados 
con el sistema anterior dirán, y así 
lo esperan, que todo esto volverá a 
fracasar como siempre fue el caso 
en la Argentina, augurando una 
inminente crisis cambiaría.

Los muchos que empiezan a 
notar los beneficiosos de trabajar 
y vivir en libertad, bajo una econo
mía que intenta crecer sin infla
ción, dirán que esta vez la mayoría 
de los jóvenes decidieron ignorar 
los últimos ochenta años de nues
tra historia e intentar algo diferen
te.

Olvídense de la macroecono- 
mía, olvídense del fenómeno liber
tario. Lo elocuente es que la mayo
ría de los jóvenes argentinos igno
ran sistemáticamente al peronis
mo, y esto no ocurrió jamás en la 
Argentina.

Por primera vez en toda su his
toria, el peronismo enfrenta a un 
presidente “no peronista” con 
igual carisma que Juan Domingo. 
No saben qué decir, no saben qué 
paro hacer, no saben qué marcha 
intentar, porque la calle bancama- 
yoritariamente a este presidente.

La mayoría de los jóvenes ar
gentinos no los escuchan más. Te
rreno desconocido, este 2025._
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Economía 
& Política

Nuevo round
“La verdad de la milanesa es 
que sin tu posteo en X 
promocionando la cripto 
LIBRA, tres minutos después de 
su creación, Jijado durante 
cinco horas, no había estafa” 
Cristina Kirchner 
expresidenta

El Gobierno busca 
cerrar el LIBRA gate 
pero vivió otro día 
de ruidos internos

Adorni reveló que el Presidente criticó a Santiago 
Caputo por abrir un nuevo frente al interrumpir 
una entrevista periodística. Las internas en el 
Triángulo y otra acusación contra “El Jefe”

___ Julián Alvez
___ jalvez@cronista.com

Ayer, minutos después de que 
se terminara de emitir la en
trevista a Javier Milei, varios 
referentes libertarios salieron 
confiados con que el episodio 
con la criptomoneda LIBRA se 
había cerrado. “Que tengan to
dos ustedes la mejor de las no
ches por delante”, escribió -por 
ejemplo- el vocero presidencial, 
Manuel Adorni. En los hechos, 
el partido no estaba cerrado: 
sucedió un cisne negro.

Una hora después de finali
zada la nota hecha por el pe
riodista Jonatan Víale, el canal 
de YouTube de TN publicó la 
entrevista en crudo con un 
fragmento que no había salido 
al aire: según se vio, el asesor 
Santiago Caputo interrumpió la 
charla y se le acercó al oído a 
Milei para decirle que evite ha
blar sobre la estrategia judicial. 
Al revelarse esto, las redes es
tallaron, terminando por sumar 
un episodio más a la lista de in
fortunios de los últimos días.

Ayer por la mañana, el vo
cero presidencial Manuel 
Adorni responsabilizó al asesor 
presidencial por el corte im
previsto de la nota. En una en
trevista en A24 marcó que fue 
un error haberlo hecho. Fue la 
primera declaración contra 
Caputo proveniente de un alto 
funcionario.

“Está equivocado en mi pa

recer y el del Presidente, Caputo 
cortó la entrevista. Es que tiene 
el defecto de la excelencia y 
notó que eso podía prestar a 
confusión a una parte de la au
diencia”, contó. Según pudo 
reconstruir este medio, después 
de la entrevista Milei mantuvo 
una charla breve con su asesor. 
“Estaba muy enojado y lo retó 
fuerte”, dijo alguien que estuvo 
en ese salón. Caputo reconoció 
el error.

Desde el Gobierno explica
ron que la pausa hecha por “El 
Mago del Kremlin” fue para 
evitar una declaración inexacta 
sobre la estrategia judicial de 
Milei de cara al centenar de 
denuncias que recibió por el 
caso LIBRA.

Era la primera vez en ocho 
meses que Santiago Caputo es
taba en un vivo en un reportaje 
del Presidente. “Le transmiti
mos que la dinámica es no cor
tar las notas por ningún aspecto, 
por nada”, agregó el vocero ayer 
a la mañana. A raíz de estos co
mentarios, desde el círculo del 
asesor presidencial decidieron 
no darle entidad a los rumores 
de que Adorni fue enfático en 
las críticas a Caputo a pedido de 
Karina Milei. “No comments”, 
afirmaron.

En rigor, desde el despacho 
de Caputo están enojados con la 
filtración del crudo del cual se 
hizo el recorte. No elevan al 
cielo la denuncia de que fue un 
sabotaje. Pero saben que, si

El asesor intervino en 
una nota televisiva para 
evitar que Milei hablara 
de la estrategia judicial 
por el caso LIBRA

“Para mí y el 
Presidente, [Caputo] 
está equivocado”, dijo el 
vocero presidencial en 
una entrevista

El S&PMerval creció un 
5% el día de ayer. Con 
esos números Milei 
buscó evadir la 
discusión en redes

Milei fue el responsable del tuit 
del viernes pasado, el asesor 
presidencial lo fue por la nueva 
noche de pesadillas para LLA. 
En el entorno de Caputo afir
man que el Presidente tiene su 
renuncia a disposición todos los 
días ante cualquier disgusto.

¿Hay una interna? Lo cierto 
es que tanto Caputo como 
Adorni y Karina son figuras 
clave del Gobierno. Desde los 
entornos de los tres afirman que 
no es conveniente para nadie 
una pelea entre ellos, pero que 
sí hubo y habrá tensiones típi
cas de la gestión.

La realidad es que los cho
ques entre las diversas áreas 
han existido desde el año pasa
do. En lo que refiere a las de 
Adorni y Caputo, varias veces se 
han cruzado en privado por el 
nombramiento o remoción de 
voceros en ciertas partes del 
Gobierno y por anuncios que 
desde un lado preferían que no 
los monopolizara el otro. En los 
hechos, la disputa es por poder 
como sucede en todas las esfe
ras del Gobierno. Tal y como 
puede suceder entre el kari- 
nismo y sectores que responden 
a Caputo, más que nada en el

mailto:jalvez@cronista.com
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Anunciaron el fin 
del “registro 
Moyano” 
vehículos de carga 
y nuevos plazos 
para la VTV

El vocero presidencial, Manuel Adorni, anunció 
la eliminación de “la Licencia Nacional de 
Transporte Interjurisdiccional o registro Mo
yano”, al tiempo que indicó nuevos plazos para 
realizar la Verificación Técnica Vehicular 
(VTV). A partir de ahora “serán las jurisdiccio
nes las encargadas de entregar las licencias

ADORNICONCENTRÓAYER LOS ANUNCIOS YLADEFENSADE LAGESTIÓN LIBERTARIA

profesionales”. Mientras que sobre los plazos 
para la VTV se comunicó que en los 0 KM se va 
exigir recién a partir del año 5, desde la fecha de 
patentamiento, y a los dos años si no es vehículo 
particular” y en los de más de 10 años de anti
güedad, la renovación se va a hacer cada dos 
años en caso de particulares

El Presidente busca retomar su agenda en 
EEUU, y se reúne con Georgieva en el FMI

plano electoral.
Por el momento, el Presi

dente y su círculo chico prefie
ren exaltar las cifras de la eco
nomía. Allí concentraron el es
fuerzo para revertir el revés. 
Las cuentas libertarias busca
ron monopolizar las redes con 
las pantallas verdes que mostró 
el mercado financiero. El S&P 
Merval creció arriba del 5%, por 
ejemplo. Ayer también se 
anunció que el Banco Central 
compró u$s 171 millones y Milei 
compartió la llegada de infor
mes positivos de consultoras 
internacionales sobre las cifras 

fiscales y las expectativas fu
turas de la macro.

Así y todo, hacia el final de la 
jornada irrumpió un nuevo gi
ro: capturas de pantalla de un 
presunto chat de Hayden Davis, 
uno de los creadores de LIBRA, 
afirmando que Karina Milei 
recibía dinero para que su her
mano hiciera tuits a pedido, 
habilitara reuniones en persona 
o promocione un proyecto. “Yo 
controlo a ese nigga”, reveló el 
portal estadounidense espe
cializado en cripto CoinDesk. 
No hay aún pruebas que eso 
haya ocurrido__

___ Patricia Valli
___ pvalli@cronista.com

En medio de las negociaciones 
con el Fondo Monetario In
ternacional (FMI), el ministro 
de Economía Luis Caputo 
aseguró que lo que se discute 
es el monto del nuevo pro
grama mientras que el jefe de 
Gabinete, Guillermo Francos, 
reconoció que la “apreciación 
del peso”, preocupa al orga
nismo internacional.

Frente al cripto escándalo 
por LIBRA, el Gobierno buscó 
mostrar que se retoma la 
agenda propia y confirmó que 
Javier Milei viajará a Estados 
Unidos el miércoles por la 
noche y tiene previsto reu
nirse con la titular del FMI, 
Kristalina Georgieva, en 
Washington DC el jueves.

“La preocupación del Go
bierno y del FMI es cómo ha
cer que el peso no se sobre
valúe más”. “Cuando uno 
tiene una masa de dinero -de 
pesos- sin crecer y tiene dó
lares entrando por las expor
taciones, hay una puja por los 
pesos y eso hace que el peso se 
sobrevalúe”, indicó en diálogo 
con Radio Mitre.

En medio del derrumbe de 
las acciones argentinas en 
Wall Street, que arrancaron 
con caída del 6% y luego re
cuperaron terreno, Caputo 
salió a destacar la estabilidad 
macro. “Cuando los sólidos 
fundamentáis económicos no 
cambian, los ruidos even
tuales de la coyuntura suelen 
ser vistos por los más experi
mentados como una oportu
nidad. Spoiler: este gobierno 
jamás va a cambiar el rumbo”, 
agregó en medio de las re
percusiones financieras del 
escándalo LIBRA.

El asesor Felipe Núñez, 
que recaló en el Banco de In
versión y Comercio Exterior, 
se mostró más confiado pese a 
las filtraciones que pusieron 
en duda la “entrevista acla
ratoria” de Javier Milei que 
llevó al vocero Manuel Adorni 
a dar nuevas explicaciones 
sobre el caso.

“Bueeeeno, volvemos a la 
programación habitual: ma
cro ordenada. Pobre gente la 
que disfrutó esto, le va a durar 
un suspiro y el precio de dejar

Guillermo Francos 
confirmó que al FMI le 
preocupa el atraso 
cambiarlo: “que no se 
revalúe más el peso”

En medio de la crisis 
LIBRA, Milei tiene 
previsto visitar la sede 
del FMI para dialogar 
con Georgieva

sus miserias al descubierto va a 
ser demasiado grande”, escribió 
el integrante del equipo econó
mico en redes como una mues
tra más del intento de Gobierno 
de recuperar la agenda.

El ministro habló el lunes en 
medio de las repercusiones de la 
crisis cripto por el aval de Milei 
al memecoin LIBRA el viernes 
pasado. “Pongo las manos en el 
fuego”, dijo sobre el mandatario 
y agregó que “no implica un 
caso de corrupción ni tendrá 
efecto sobre las negociaciones 
con el FMI”.

Luego de que Milei dijera que 
al acuerdo con el Fondo “sólo le 
falta el moño”, Caputo dejó ver 
que falta todavía hay un eje 
importante abierto. “Estamos 
en los puntos finales. Te diría 
que lo único que estamos ne

Ante la volatilidad por LIBRA, Caputo marcó “fundamentáis” sólidos

gociando ahora es el monto. En 
lo que son los términos econó
micos del acuerdo estamos ya 
totalmente de acuerdo”, dijo en 
una entrevista en A24.

En medio del intento por 
retomar la iniciativa, la Casa 
Rosada confirmó el viaje de 
Milei a los Estados Unidos e in
formó que el mandatario tendrá 
“una reunión con el exitoso 
empresario estadounidense y 
flamante Administrador del 
Departamento de Eficiencia de 
la Casa Blanca, Elon Musk”.

El jueves a las 19 tiene pre
visto ir a la sede del FMI “donde 
se va a encontrar con la direc
tora general del organismo, 
Kristalina Georgieva”, en el 
marco de la discusión por un 
nuevo programa. El Gobierno 
busca cerrarlo en el primer 
cuatrimestre y reconoció que 
un nuevo acuerdo debe pasar 
por el Congreso, además del 
directorio del FMI.

El viernes, a las 13 horas, el 
presidente brindará un discurso 
titulado “El modelo económico 
argentino” en el Banco Intera- 
mericano de Desarrollo. Luego, 
a las 15 horas, se encontrará con 
el presidente del Banco Mun
dial, Ajay Benga.

El sábado participará de la 
Conferencia de Acción Conser
vadora, donde junto al presi
dente Donald Trump. Milei 
tiene previsto ser uno de los 
oradores__

mailto:pvalli@cronista.com
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SERÍAN MAÑANA Y EL VIERNES
Pese a la crisis, Villarruel busca avanzar con 
dos sesiones en el Senado por las PASO y Lijo

La vicepresidenta almorzó con los jefes de bloque de la Cámara alta para acordar una hoja de ruta

La presidenta del Senado se reunió con los jefes de 
los bloques dialoguistasy se barajó unaagenda 
tentativa que se definirá mañana. La oposición 
podría conformar una comisión investigadora

___ DanielaMozetic
___ dmozetic@cronista.com

En medio de la conmoción po
lítica por el LIBRA gate, la vi
cepresidenta Victoria Villarruel 
se reunió este mediodía con los 
referentes de los principales 
bloques parlamentarios dialo- 
guistas del Senado para definir 
si finalmente habrá sesión esta 
semana y cuál sería el temario a 
trabajar.

Según confirmaron fuentes 
parlamentarias a El Cronista, 
durante el almuerzo compar

tido en el despacho de Presi
dencia surgió la posibilidad de 
desdoblar la convocatoria ori
ginal prevista solo para el jueves 
y agregar una segunda instancia 
en el recinto para el viernes.

La principal incógnita giraba 
en torno a la actitud que toma
ría el oficialismo en el Congreso 
frente a las intenciones de la 
oposición de profundizar la 
embestida que vienen reali
zando a nivel mediático.

Al parecer, Villarruel no es
taría preocupada por esta si
tuación por lo que decidió 

avanzar con el plan original, 
aunque cabe destacar también 
que todavía no están cerrados 
los votos para el pliego de Ariel 
Lijo.

El LIBRA gate precisamente 
no contribuyó con el recuento 
de votos porque necesitan de 
senadores del peronismo, cuyos 
colegas en Diputados motorizan 
un juicio político contra el pre
sidente Javier Milei. Contra
dictorio al menos.

“Es la intención, mañana 
(por hoy) se sabrá”, afirman 
con cautela desde el entorno de

Villarruel ante la consulta sobre 
el plan de la doble sesión. La 
respuesta se terminará de co
nocer a las 10 en la reunión de 
Labor Parlamentaria.

En la primera sesión del 
jueves se ratificarían las auto
ridades, en lo que se denomina 
sesión preparatoria, para dar 
lugar después al tratamiento de

Ameno tenía cita en la 
comisión de Justicia y 
Asuntos Penales por 
reiteranciay 
reincidencia pero no fue

El senador radical 
Víctor Zimmerman deja 
su cargo en el gobierno 
de Chaco para volver a 
la Cámara alta

la suspensión de las PASO.
Allí también asumiría Ste- 

fanía Cora en lugar del desti
tuido Edgardo Kueider, con lo 
que el interbloque de Unión por 
la Patria pasaría a tener 34 in
tegrantes, a solo 3 del quorum 
propio.

En el marco de las negocia
ciones con los distintos espa
cios, se podría habilitar el tra
tamiento de un proyecto de 
Martín Lousteau, del bloque 
radical, para avanzar con una 
comisión investigadora por lo 
sucedido con el escándalo de la 
criptomoneda auspiciada por el 
primer mandatario.

“Es urgente que se cree una 
comisión investigadora seria y 
que den explicaciones todos los 
involucrados en la estafa que el 
Presidente promovió. Esto 
afecta a todos los argentinos, no 
puede haber especulaciones 

políticas”, dijo Lousteau sobre 
el texto que firmó junto a 
Eduardo Vischi y Pablo Blanco.

Para el viernes quedaría el 
tratamiento del pliego del juez 
Ariel Lijo para uno de los luga
res vacantes en la Corte Supre
ma.

Sucede que el viernes se 
termina el plazo de las sesiones 
extraordinarias que convocó el 
Poder Ejecutivo, con lo que 
cualquier tema que no se tra
baje en estas dos sesiones ya 
pasaría directamente al período 
ordinario que abrirá Javier Mi- 
lei el sábado 1 de marzo.

Este miércoles se buscará 
sacar dictamen del proyecto de 
Ficha Limpia, pero no darían los 
tiempos parlamentarios para 
tratarlo, ya que en el Senado es 
necesario que pasen siete días 
entre el despacho de comisión y 
el tratamiento en el recinto.

Por otra parte, el vicemi
nistro de Justicia, Sebastián
Amerio, no se presentó ayer en 
la comisión de Justicia y Asun
tos Penales donde se iban a 
trabajar los proyectos de reite- 
rancia y reincidencia, con lo que 
tampoco estarían incluidos en el 
temario de esta semana ya que 
la comisión directamente no se 
reunió.

Otra de las novedades es el 
regreso del senador radical 
Víctor Zimmerman, que se en
contraba en uso de licencia ya 
que había sido convocado para 
integrar el equipo de gobierno 
del gobernador de Chaco, Le
andro Zdero.

“Este martes, junto al go
bernador Leandro Zdero acor
damos mi regreso al Senado de 
la Nación Argentina, atento a 
los requerimientos institucio
nales de la representación del 
#Chaco ante el #GobiernoFe- 
deral”, posteó el radical, en 
momentos en que cada voto 
cobra particular relevancia, 
ante un ajustado escenario_

ADEMAS DEL PEDIDO DE JUICIO POLITICO
El peronismo quiere derogar las 
facultades delegadas en la Ley Bases
___ Lucas González Monte
___ lgonzalezmonte@cronista.com

La oposición a Javier Milei vive 
horas de frenesí y, mientras se 
multiplican las denuncias ju
diciales y los pedidos de diri
gentes para armar comisiones 
investigadoras en el marco del 
Congreso, Unión por la Patria 

motoriza un pedido de juicio 
político contra el jefe de Estado. 
En las últimas horas, presentó 
además dos proyectos para de
rogar la delegación de faculta
des que fueron aprobadas con la 
Ley Bases.

En realidad, fueron dos las 
iniciativas presentadas por el 
bloque del peronismo con el 

mismo sentido. Hay distintas 
autorías, firmas cruzadas y un 
mismo objetivo, por lo que 
desde el espacio desestimaron 
que se tratara de una interna 
dentro de la bancada que con
duce Germán Martínez.

La primera fue dada a co
nocer por Cecilia Moreau quien 
afirmó que se busca “revocar las 

facultades delegadas al Poder 
Ejecutivo que nunca deberían 
haber sido cedidas”. Los fun
damentos cargan especialmente 
sobre el Caso LIBRA y los fir
mantes señalan que el presi
dente Milei fue parte del “en
tramado” de una de las “estafas 
más grandes de los últimos 
tiempos” quizá por una “negli
gencia prácticamente imposible 
de explicar” que deberá ser 
aclarada en Injusticia o ante el 
pleno del Congreso.

En ese contexto, dice el 
proyecto, el Poder Legislativo 
debe “retomar sus facultades 
originarias” y recuerda que UP 
se negó a votarlas por conside

rar que el Presidente “es el re
presentante de un pequeño 
grupo que especula con el Es
tado para hacer sus negocios”.

Por su parte, el proyecto de 
Victoria Tolosa Paz también fue 
suscripto por la propia Moreau 
y por otros diputados del blo
que. Señala que si el Presidente, 
“en ejercicio de sus facultades 
ordinarias, ha incurrido en la 
promoción de una criptomo
neda sin criterios de supervi
sión adecuados, resulta cues
tionable qué otras medidas po
drían adoptar bajo el paraguas 
de las facultades delegadas que 
amplían su capacidad sin con
trol parlamentario”__

mailto:dmozetic@cronista.com
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El exjefe de Estado y líder del PRO se reunió con Pullaro en el marco de un acuerdo electoral para este año

ESCÁNDALO DEL LIBRA GATE
Macri responsabilizó al 
entorno presidencial y pidió 
una “investigación seria”

Elexpresidente participó junto con elgobernador 
Maximiliano Pullaro en una reunión organizada 
por la Bolsa de Comercio de Rosario. “Hemos 
visto un Presidente muy descuidado”, indicó

___ Amparo Beraza
___ aberaza@cronista.com

Sólo horas después de la entre
vista de Javier Milei sobre el 
escándalo cripto, Mauricio 
Macri reapareció para reunirse 
con el gobernador Maximiliano 
Pullaro en una alianza camino a 
las elecciones en Santa Fe. El 
expresidente rompió el silencio 
que mantenía sobre el Libra 
Gate.

La agenda del expresidente 
comenzó a media mañana en la 
Bolsa de Comercio de Rosario 
junto con el Pullaro y la vice
gobernadora Gisella Scaglia. La 
visita habría sido promovida 
por la titular del PRO Santa Fe.

Según informaron, se lleva a 
cabo una mesa de trabajo con 
sectores de la producción de la 
que participaron la Federación 
Industrial de Santa Fe, la Cá
mara de la Construcción, CIA
RA y entidades agropecuarias, 
entre otros. Desde la gestión de 

Pullaro explicaron que el en
cuentro fue organizado por la 
Cámara de Comercio que invitó 
tanto al gobernador como al 
expresidente.

Mauricio Macri ingresó va
rios minutos después que el 
gobernador y sostuvo que el 
escándalo de Libra se trata de 
“un tema delicado”. Luego, en 
conferencia de prensa, afirmó 
que el Presidente fue “muy 
descuidado”. “Hemos visto un 
Presidente muy descuidado, 
tiene que rodearse mejor, ha 
sido una estafa para mucha 
gente”, se explayó el exman
datario en una clara referencia 
el círculo presidencial.

Para Macri, Milei quedó en 
“el medio de una situación” y 
“amerita una investigación se
ria para saber que por qué pasó 
lo que pasó”.

“La investigación tiene que 
ser encarada con seriedad por
que como argentino preferiría 
yo saber por qué sucedió antes

“El Presidente había 
logrado una buena 
imagen en el mundo 
entero y esto generó un 
impacto”, lamentó Macri

Para Pullaro hay que 
“ser prudentes” para 
que “no se erosione la 

figura” del primer 
mandatario

que la SEC y el FBI de Estados 
Unidos nos vengan a decir ellos 
que es lo que pasó”, remarcó.

Asimismo, el expresidente 
hizo hincapié en la caída de la 
imagen presidencial en los 
medios del mundo. “El Presi
dente había logrado una buena 
imagen en el mundo entero y 
esto lamentablemente generó

un impacto”.
“Por eso es importante que se 

haya puesto a disposición y se 
investigue en profundidad y se 
encuentren las razones”, cerró 
Mauricio Macri.

Por su parte, el gobernador 
Pullaro en diálogo con la prensa 
aseguró que es un tema en el 
cual quiere “ser prudente” 
porque hay que intentar que 
“no se erosione la figura presi
dencial”.

“Eso le hace mal al país, te
nemos que dejar que las insti
tuciones puedan trabajar y ver 
lo que sucedió”, afirmó el go
bernador mientras hacía su in
greso a la Bolsa de Comercio.

Finalmente, aseguró que no 
lo encontrarán pidiendo “juicio 
político o erosionando la figura 
del Presidente”.

En cuanto a la alianza 
Pullaro-Macri, el gobernador 
eligió una alianza con el PRO, el 
PJ disidente y el socialismo 
santafesino para las elecciones 
provinciales 2025 y las eleccio
nes constituyentes que refor
marán la constitución.

La lista oficialista de Unidos 
para Cambiar Santa Fe respetó 
la representación de los parti
dos que integran la alianza: por 
la UCR el propio gobernador 
Pullaro, por el PRO irá Germana 
Figueroa Casas y por el Socia
lismo, Lionella Cattali.

La designación de Casas fue 
una sorpresa ya que se esperaba 
que en ese lugar fuera la vice
gobernadora de la provincia 
Scaglia. El nombre de Figueroa 
Casas habría sido un acuerdo 
con el expresidente Mauricio 
Macri para mostrar “amplitud”.

“Unidos es un frente inte
grado por más de una decena de 
partidos políticos. Logró una 
lista compacta que representa a 
todos los partidos, pero bási
camente que no se concentra en 
los nombres, sino en la agenda, 
en los temas más importantes 
para el futuro de los santafesi- 
nos”, indicaron desde el Ejecu
tivo provincial en diálogo con El 
Cronista.

En este sentido, el radica
lismo discutirá con los 19 de
partamentos que tiene la pro
vincia para poder definir un 
representante por departa
mento para las elecciones 
Constituyentes. Se elegirán 50 
convencionales como distrito 
único y después uno por cada 
departamento en las elecciones 
del próximo 13 abril.

Santa Fe será un testeo im
portante para La Libertad 
Avanza. Allí, el gobierno na
cional presentará candidatos 
“puros”. La lista está encabe
zada por el diputado y especia
lista en derecho constitucional 
Nicolás Mayoraz, acompañado 
por la legisladora Natalia Armas 
Belavi y, en tercer lugar, el 
apoderado del partido Marcos 
Peyrano.

Para el jefe de Estado de 
Santa Fe hay tres temas indis
pensables que deberían estar en 
la nueva Constitución: la lucha 
contra la narco criminalidad; un 
estado más eficiente y terminar 
con los privilegios de la política.

COMODORO PY
Lajueza 
Servini dio los 
primeros 
pasos en la 
causa LIBRA

___ El Cronista
___ Buenos Aires

La jueza federal María Servini 
convocó a los denunciantes 
del presidente Javier Milei 
para que ratifiquen las pre
sentaciones hechas a raíz de lo 
ocurrido con la criptomoneda 
LIBRA de manera previa a dar 
vista a la fiscalía para que 
determine si corresponde 
impulsar la investigación.

La recomendación de in
versión del Presidente entra, 
de esta forma, en una nueva 
etapa ya que hay varias de
nuncias en su contra por im
pulsar un proyecto financiero 
que terminó con inversores 
estafados por millones de 
dólares.

A pesar de que el Gobierno 
informó que la Oficina Anti
corrupción iniciará una in
vestigación sobre el caso, al 
mandatario lo acusan de ser 
integrante de una “asociación 
ilícita” y de haber cometido 
una “megaestafa” a través de 
la promoción de la memecoin.

En el caso de la primera 
denuncia, sus firmantes ya se 
presentaron en los tribunales 
federales de Retiro para 
cumplir con el trámite y an
ticiparon su intención de 
ampliar los fundamentos, 
según informaron fuentes 
judiciales

Se trata de la denuncia 
presentada por el exdiputado 
Claudio Lozano y el Obser
vatorio del Derecho a la Ciu
dad. Allí, plantearon que “el 
presidente Milei fue partícipe 
necesario y fundamental en 
una asociación que tuvo como 
eje realizar una estafa histó
rica a través de criptomone- 
das”.

En ese sentido, agregaron 
que “esta megaestafa tuvo 
como partícipes necesarios a 
los que organizaron y crearon 
el proyecto LIBRA y también 
en igual medida a quienes lo 
promocionaron y dieron 
confiabilidad y respaldo al 
proyecto”.

Hasta el momento el juz
gado de Servini recibió seis 
denuncias penales por lo 
ocurrido y sus autores fueron 
citados a ratificarlas.

Luego dará vista al fiscal 
federal Eduardo Taiano para 
que determine si corresponde 
impulsar la investigación y si 
formula imputaciones con
cretas hacia alguno de los 
mencionados. Taiano está de 
licencia y retorna el jueves a 
su fiscalía en el quinto piso de 
Comodoro Py 2002__

mailto:aberaza@cronista.com
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TRAS LA BAJA DE RETENCIONES
Baja liquidación del campo: solo sumó 
u$s 1200 millones y poca soja nueva

Análisis privados coinciden que las ventas del 
agro no aceleraron tras el alivio fiscal. Hay 
Indicios negativos en la nueva cosecha del 
producto “estrella”. Solo se despachó el 2%

___ Belén Ehuletche
___ behulectche@cronista.com

A contramano de las estima
ciones oficiales, el sector agro
pecuario no reaccionó tal y co
mo esperaba la cartera de Eco
nomía frente a la reducción 
temporal de retenciones sobre 
las principales commodities, y 
afronta una nueva ola de vola
tilidad financiera como conse
cuencia del LIBRA gate con 
tensión sobre las reservas.

Lejos de acelerarse, las li
quidaciones agropecuarias sólo 
se sostienen y para los produc
tores “no es suficiente”. En la 
semana cerrada al 5 de febrero, 
se observó un mayor ritmo de 
ventas de soja nueva, pero “esto 
estuvo en línea con lo habitual 
para estas fechas, lo cual no se 
condice con los precios en la 
zona de u$s 300 por tonelada”, 
explicó Dante Romano, profe
sor e investigador del Centro de 
Agronegocios y Alimentos.

“El valor no sería tan tenta
dor desde el lado del margen, y 
el riesgo productivo persiste. Al 
caer la producción esperada, se 
necesitan mejores precios para 
alcanzar el punto de equilibrio”, 
agregó el analista de la Univer
sidad Austral.

El presidente Javier Milei 
aseguró que la baja temporal de 
los derechos de exportación se 
traducirá en cerca de u$s 5.000 
millones adicionales para in
crementar las reservas, en una 
ventana que se abre hasta el 30 
de junio. Sin embargo, las de
claraciones de los principales 
productos acumulan desde el 23 
de enero casi u$s 1.200 millo
nes, para exportar bajo las 
condiciones del nuevo régimen 
de Derechos de Exportación, es 
decir, liquidando a los 15 días de 
las Declaraciones Juradas de 
Ventas al Exterior (DJVE).

Si bien un comparativo in
teranual en estos casos “no 
funciona” porque hay muchas 
variables que influyen en cada 
momento de manera distinta, 
“desde mi punto de vista, la 
exportación continúa regis
trando con un ritmo similar al 
que venía trayendo”, explicó 
Javier Preciado Patino, asesor 
privado y exsubsecretario de 
Mercados Agropecuarios.

MENOS RECAUDACIÓN

En base a los datos de la Secre
taria de Agricultura (SAGyP), 
RIA Consultores estima que en 
15 días las liquidaciones regis
tradas suman u$s 1772 millones. 
El impulso lo generó el complejo 
sojero que representa u$s 714 
millones; luego el maíz con un 
aporte de u$s 253 millones; tri
go, u$s 143 millones y, por úl
timo, la cebada u$s 62 millones.

Aunque restan dos semanas 
de febrero y puede resultar 
prematuro, los analistas coin
ciden en que la liquidación del 
agro no mostró una aceleración 
luego de la baja de retenciones. 
En cambio, “lo único que hi
cieron fue resignar ingresos 
fiscales”, opinó Preciado Patiño 
y explicó que los niveles que se 
están comercializando se iban a 
registrar de todos modos, por la 
propia dinámica del mercado.

A poco de la nueva campaña, 
quedarían todavía 12 millones 
de toneladas de soja en poder 
del productor, y cuatro millones 
entregadas a fijar sin precio, 
estimó Romano. “Lamenta
blemente, el ciclo se parece más 
al de 20/21, donde la merma 
productiva estuvo por encima 
del 20%”, dijo Romano el in
vestigador de la Universidad 
Austral y señaló que sólo se co
mercializaron con precio el 2% 
de la soja contra 7% promedio 
para esta fecha. En tanto, de 
soja vieja estamos al 67% contra 
76% promedio.

“Es posible que pasen de 
campaña 10 millones de tone
ladas de soja. De todas formas, 
casi la mitad de esto podría ser 
para recomponer el stock del 
año pasado. A esta fecha que
daban sólo cuatro millones de 
toneladas en poder de produc
tores”, subrayó.

CLIMA E INCENTIVOS

Desde LCG indicaron que la 
oferta del Gobierno de recortar 
retenciones de manera tempo
ral a la vez que eleva los incen
tivos a hacer tasa en pesos, no 
terminan de convencer y, por 
ahora, el agro no está liquidan
do por encima de lo esperado”. 
Además marcaron que no es 
flujo nuevo sino un adelanto, 
que “corre la época de vacas 
flacas”.

El patrón climático en Ar
gentina ha mejorado. Se dieron 
lluvias en la zona núcleo que 
ausentes durante enero, y los 
cultivos se estabilizan. Sin em
bargo, el sudeste de Córdoba 
sigue rezagado, y es una zona 
productiva muy importante. 
También ocurre lo mismo con el 
sur de Buenos Aires, aunque 
con un comienzo muy bueno, y 
los cultivos se defienden mejor.

El noreste argentino conti
núa como la zona más compli
cada. Las lluvias no terminaban 
de llegar, pero este fin de se
mana finalmente arribarán.

El pronóstico sigue con llu
vias altas para el centro y norte 
la semana que inicia, y luego 
tendría aportes más generali
zados, abarcando también el 
centro y sur de Buenos Aires.

“La humedad de suelos tiene 
una notable mejora en la franja 
media del país, donde está la 
región más productiva. El no
roeste y el sudeste de Córdoba 
se mantienen bien, y el resto del 
país enfrenta severas limitan
tes”, anticipó el especialista del 
Centro de Agronegocios y Ali-

El presidente Milei 
aseguró que los 
beneficios fiscales 
traerían ingresos extra 
por u$s 5000 millones 
“El ciclo se parece al de 
20/21, con una merma 
que estuvo por encima 
del20%”, dice Romano 
(Universidad Austral)

Mejoró el panorama 
climático, con lluvias en 
la zona núcleo y la 
mayoría de las franjas 
productivas

mentos de la UA.
Está lloviendo mejor, pero la 

calidad de cultivos se deteriora. 
“¿Estaremos para pérdidas 
menores? Esto hace que, salvo 
casos de precios muy altos como 
ocurre con maíz, la comercia
lización se vuelva lenta. La zona 
de los 300 (dólares) en soja no 
está traccionando como se su
pondría por este tema”, dijo 
Romano.

En los mercados interna
cionales, la actualización del 
reporte del USDA no trajo datos 
interesantes. En lo fundamen
tal, la cosecha de soja de Brasil 
avanza lenta, y los problemas 
logísticos demoran su llegada a 
puerto. “Pero nadie pone en 
duda que estamos ante una 
enorme cosecha de soja de ese 
país”, dijo Romano.

En ese marco, Argentina 
tiene problemas productivos 
“que no tienen un final claro”, y 
Paraguay también pierde algo 
de volumen. “Sin embargo, el 
mundo contaría con niveles 
confortables de oferta, y una 
demanda lenta, con China de
sacelerando” agregó__

mailto:behulectche@cronista.com
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BALANZA COMERCIAL
Enero 2025 fue 
el peor mes de 
la gestión Milei 
para el comercio 
exterior

Las compras al extranjero subieron más que las 
exportaciones. Todavía hay superávit, pero inferior al 
ritmo que venía. Se estima que esta dinámica será la 
tendenciadurantetodoelaño

___ El Cronista
___ Buenos Aires

Las importaciones de enero tu
vieron un salto del 24,6% inte
ranual y sumaron u$s 5748 mi
llones. Las exportaciones, por su 
parte, aumentaron un 9,1% inte
ranual y totalizaron u$s 5890 
millones, según informó el Indec. 
El saldo comercial para el primer 
mes del año fue de u$s 142 millo
nes, y es el menor superávit de 
intercambio de la era de Javier 
Milei.
Hubo una fuerte caída de las ex
portaciones. Retrocedieron un 
19% en relación al último mes del 
año pasado. En diciembre, ha
bían sido de u$s 7.035 millones, 
mientras que enero de 2025 al
canzan los u$s 5.890 millones. 
En las importaciones, en cambio, 
la tendencia fue distinta. Subie
ron de u$s 5.369 millones en di
ciembre de 2024 a u$s 5.748 mi
llones en enero de 2025. El salto 
es del 7%.El saldo comercial fue 
además el menor desde noviem
bre de 2023.
Aunque todavía hay superávit, la 
gran pregunta es cuál será la ten
dencia. Argentina cerró el 2024 
con uno de los mayores superávit 
comerciales de su historia, con 
un superávit de u$s 19.000 mi
llones. Así y todo, este enero fue 
el mejor desde que existe la me
dición en materia de exportacio
nes, con el mayor monto para el 
mes. Lo mismo ocurrió con las 
importaciones.

IMPORTACIONES
La mayor demanda de dólares 
por el lado de las importaciones 
lo explicaron bienes intermedios 
(u$s 1.952 millones), piezas y 
accesorios para bienes de capital 
(u$s 1.318 millones) y bienes de 
capital (u$s 1.186 millones). 
La novedad en el frente importa
dor la tuvo “resto de importacio
nes”, división en la que se inclu
yen las importaciones minoristas 

de particulares. Esa división tuvo 
una suba del 122,6%, aunque me
dido en dólares sumó u$s 48 mi
llones. Este segmento alcanzó su 
mayor valor de la era Milei. Se
gún explicaron desde Indec, esta 
variación se explicó por “la ma
yor compra de bienes despacha
dos mediante servicios postales 
(couriers)”.
La caída en el frente importador 
la marcó combustibles y lubri
cantes, que perdió un 32,5% y 
demandó u$s 201 millones.
El aumento de las importaciones 
se explicó por una suba del 37% 
en cantidades, que más que com
pensaron la baja del 9% de los 
precios.
Entre los principales productos 
importados se destacan partes de 
teléfonos, productos inmunoló- 
gicos para su venta al por menor, 
vehículos automóviles para el 
transporte de personas y cajas de 
cambio, así como otros vehículos 
y partes de los mismos.
El mayor saldo negativo se regis
tró con China (- u$sl.25O millo
nes), seguido por Brasil (- u$s 481 
millones). En el caso de Estados 
Unidos y en línea con lo que había 
señalado el presidente Donald 
Trump, Argentina tuvo superávit 
con ese país, pero solo por u$s 42 
millones.

EXPORTACIONES

En el frente exportador se desta
có la marcada caída de las ventas 
de productos primarios (-5,4%), 
aunque explicaron ventas por 
u$sl.523 millones. En el sentido 
contrario, la mayor suba de las 
exportaciones la registró com
bustibles y energía, que creció 
23,7% y juntó u$s 879 millones. 
El mayor monto por ventas al 
exterior lo alcanzaron las manu
facturas de origen agropecuario, 
que sumaron u$s 2.069 millones 
(con una suba del 11,4%), mien
tras que las manufacturas de 
origen industrial juntaron u$s 
1.418 millones y subieron 16,4%.

Las exportaciones cayeron casi un 20% en relación a diciembre

El superávit 
de 2024fue de 
u$s 19.000 millones, 
récord que parece 
lejano para los 
números actuales

En el caso de las exportaciones, 
las cantidades subieron un 
12,5%, mientras que los precios 
se contrajeron un 2,9%.
El mayor incremento se reflejó 
en las ventas de petróleo crudo 
(u$s 236 millones). El incremen
to en las manufacturas de origen 
industrial se vio empujado por 
las ventas de piedras, metales 
preciosos y sus manufactura.
En las manufacturas de origen 
agropecuario, la suba se debió 
principalmente a la venta de gra
sas y aceites.

QUÉ SE ESPERA

El Gobierno anunció desregula
ciones en materia de comercio 
exterior, que acompañaron la 
eliminación del impuesto PAIS, 
lo que permitió reducir los im
puestos en las compras al exte
rior. Para 2025, se espera que el 
superávit comercial cierre en u$s 
14000 millones, por debajo de 
2024, explicado porque el mayor 
dinamismo que se espera para la 
actividad implica mayores im
portaciones.

Empresa Argentina
de Soluciones Satelitales S.A.
ARSAT Convoca a la
Licitación Pública Nacional 
N°01/2025
OBJETO: La presente Licitación Pública Nacional tiene por 
objeto la contratación del Servicio de Traslado de Personal en 
Combi para la Estación Terrena de ARSAT ubicada en Av. Cral. 
Juan Domingo Perón 7934, Benavidez, de conformidad con el 
detalle y condiciones que se establecen en el Pliego de Bases y 
Condiciones Generales, Pliego de Bases y Condiciones Particu
lares, y el Pliego de Especificaciones Técnicas.

LUGAR, PLAZO Y HORARIO DE CONSULTAS/ACLARACIONES: 
LicPub-01-2025-transporte@arsat.com. ar
Hasta TRES (3) días hábiles antes de la apertura de las Ofertas. 
De lunes a viernes, de 10:00 a 16:00 horas.

VALOR DEL PLIEGO: SIN VALOR.

LUGAR Y FECHA DE PRESENTACIÓN DE LAS OFERTAS: Ofici
nas de ARSAT, Av. Grai. Juan Domingo Perón 7934 (B1621BGZ) - 
Benavidez - Buenos Aires - Argentina, hasta el día 6 de marzo 
de 2025 a las 12:00 horas.

LUGAR. DÍA Y HORA DEL ACTO DE APERTURA: Oficinas de 
ARSAT, Av. Gral. Juan Domingo Perón 7934 (B1621BGZ) - 
Benavidez - Buenos Aires - Argentina, el dia 6 de marzo de 
2025 a las 13:00 horas. El Pliego de Bases y Condiciones Gene
rales, el Pliego de Bases y Condiciones Particulares y el Pliego 
de Especificaciones Técnicas de esta licitación podrán ser 
consultados en el sitio Web https://www.arsatcom.ar/acer- 
ca-de-arsa t/transparencia-acti va/compras-y-con trataciones/

ARSAT Presidencia de la Nación
República Argentina

mailto:LicPub-01-2025-transporte@arsat.com
https://www.arsatcom.ar/acer-ca-de-arsa
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IMPUESTOS EN CASCADA
Más presión a municipios: denuncian que
se cobran tasas no legisladas a las pymes

Caputo pidió al sector privado que presione contra los gravámenes de municipios y provincias

El impuesto “candado” es cobrado a firmas chicas 
para operar. Denuncian que se trata de sindicatos 
que bloquean el ingreso de nuevas empresas en 
algunos sectores dinámicos de la economía

___ Lucrecia Eterovich
___ leterovich@cronista.com

A pesar de haber prometido una 
“reforma tributaria estructural” 
para este año, sobre la que poco 
se sabe, el ministro de Econo
mía -Luis Caputo- exigió que 
también se apunte sobre el co
bro de impuestos que realizan 
las provincias y las tasas que 

El Juzgado Nacional de 1ra. Instancia en lo Comercial rr 16, Secretaría n’ 160, con asiento en Callao n° 635, P.B, C.A.B.A., 
comunica por 2 dias en los autos caratulados: "CIRCULO CERRADO S.A. DE AHORRO PARA FINES DETERMINADOS c/ 
MONTICONE CANELLI S.R.L. y otros s/ ejecución prendaria" (Exp. 6581/2022). que el martiliero Eduardo Alberto Radatti (CUIT 
20 -25999502-8). subastará al contado, al mejor postor y en dinero en efectivo el día 27 de Febrero de 2025. a las 10 15 hs, 
en Jean Jaures 545, C.A.B.A., el 100% del automotor: marca Mercedes Benz, Modelo SPRINTER 515 CDI-C 4325 TE. tipo, 
MIDIBUS. año 2020. Motor marca Mercedes Benz n° 651955W0103132. chasis marca Mercedes Benz n' 8AC906657LE177220, 
afectado al uso público transporte de pasajeros interjurisdiccional, dominio AE004KZ; de propiedad de Monticone Canelli SRL 
(CUIT 30-71649674-7). en el estado y condiciones en que se encuentra y exhibe, el 25 y 26 de febrero de 10 a 13 hs; y de 14 
a 17hs en Ruta 24 (ex 197) n* 1541 entre Almafuerte y Atuel. cuartel V, Moreno, Peía. Bs. As. Bases: S 33.400.000: Comisión 
10% mas IVA y 0,25% de arancel Ac 10/99 CSJN, asi como los gastos y aranceles de inscripción de la transferencia ante el 
Registro de la Propiedad del Automotor, son a cargo del comprador. Todo en efectivo en el acto del remate. El IVA sobre ei precio. 
10.5% estará a cargo del comprador, no se considera incluido en el precio; será retenido por el martiliero en el acto y depositado 
en autos. La unidad se encuentra en buen estado de uso y conservación, su interior completo y presenta un bollo en la parte 
alta trasera izquierda. No se acepta la compra en comisión, ni la cesión ulterior del boleto. Entrega previo pago total. Se hace 
saber que una vez satisfechos los gastos del remate no corresponderá efectuar retención alguna por gastos, impuestos, tasas 
o contribuciones que recaigan sobre et bien a subastar generados con posterioridad a la declaración de quiebra de su titular 
registra!, los que deberán ser requeridos ante el Juzgado de Primera Instancia en lo Civil, Comercial y de Minería N* 4 de la 
Primera Circunscripción Judicial de la Provincia de Neuquén (art. 240 Ley 24.522) ni por iguales conceptos de fecha anteriora la 
declaración falencial. los que deberán ser requeridos mediante la vía verificatoria (arts. 32. 56 y concordantes Ley 24.522). Los 
posteriores a la toma de posesión quedarán a cargo del adquirente. El comprador debe constituir domicilio legal en C.A.B.A., bajo 
apercibimiento arts. 41 y 133 Cpr. Deuda por patentes Peía, de Neuquén, S 1.161.334,45 al 13/8/24; y sin deuda infracciones al 
14/8/24. Se presume que los oferentes tienen conocimiento de autos, del decreto de subasta y de las resoluciones dictadas y a 
dictar en relación a ésta subasta. Para poder concurrir podrá inscribirse previamente en la web www.csjn.gov.ar. ingresando al 
link Oficina de Subastas - Trámites: tumos registro, y presentarse con el formulario que indica el sitio. Tel. del martiliero 4373- 
3054/156532-5834. Buenos Aires, 10 de Febrero de 2025. FDD: MARÍA AGUSTINA BALLESTER. SECRETARIA.

imponen los municipios.
“Es muy importante que los 

diferentes sectores también 
focalicen, verbalicen y expon
gan a todas las provincias y 
municipios que no están aline
ados con la política económica 
del Gobierno: un país con me
nos impuestos para ser más 
competitivos”, afirmó Caputo 
durante el anuncio de elimina

ción y baja de retenciones al 
campo, con una arenga al sector 
privado que participe también 
del reclamo a estas jurisdiccio
nes por los gravámenes.

Más allá de las tasas, el eco
nomista Gustavo Lazzari, ase
guró que hay que apuntar con
tra el “impuesto al candado”, 
que es uno no legislado y que 
denunció, es el que le cobran a 

todas las pequeñas y medianas 
empresas (pymes) para poder 
transitar en algunos sectores de 
la economía.

“Es desde una mafia que te 
extorsiona, una mafia que te 
bloquea o un sindicato que 
arregla con un grande para po
ner una vara alta que si no la 
cumplís no te dejan desarrollar 
el negocio”, afirmó en una en
trevista en el canal de noticias 
A24.

Un ejemplo de ello es el 
“certificado de buena relación 
sindical”. “Si no lo tenes, no 
podés trabajar en determinadas 
fábricas relacionadas con YPF 
en Vaca Muerta”, detalló. “Esa 
ley no escrita te la controla un 
privado”, aseguró.

El economista Gustavo 
Lazzari dice que a las 
Pymes se les exige 
“certificado de buena 
relación sindical”

El cobro de tasas fue 
reclamado también por 
la Unión Industrial 
Argentina (UIA) al 
ministro Caputo

LOS INTENDENTES
Con el objetivo de dar la batalla 
contra las tasas, el Gobierno 
optó por la estrategia de expo
ner a los intendentes.

Primero, con la obligación a 
las estaciones de servicio de 
colocar una leyenda en los sur
tidores cuando se cobren (Re
solución 259/2024) y luego con 
la prohibición de cobrarlas en 
las boletas de servicios públicos 
(Resolución 267/2024).

Pese a ello, el principal pro
blema, que fue denunciado por 
la Unión Industrial Argentina 
(UIA) en la reunión que man
tuvieron con Caputo la semana 
pasada radica en que el 80% de 
las tasas que se cobran no tienen 
una contraprestación.

Es un punto que marcó el 
CEO de Lisicki, Litvin & Aso
ciados, César Litvin.

“Se ha desnaturalizado el 
concepto de tasas porque tiene 
que ser la contraprestación de 
un servicio efectivo”, afirmó el 
tributarista en conversación 
con El Cronista.

Así, sostuvo, que los muni
cipios por la Ley de Copartici
pación no pueden cobrar im
puestos. Una obligación que no 
se cumple ya que existen di
versos casos donde los inten

dentes cobran tasas en función 
de ingresos y no de costo pres- 
tacional.

Pero el problema mayor para 
Litvin está en que para poder 
defenderse de una tasa el con
tribuyente debe ir a los juzgados 
provinciales que tiene el criterio 
arcaico solve et repete: primero 
paga y después reclama.

“Para que la defensa sea 
efectiva es necesario intentar 
conseguir una medida cautelar 
que frene el pago. Eso es casi 
una misión imposible por el 
alineamiento político”, con
cluyó el especialista.

LAS PYMES Y LA REFORMA
La “reforma tributaria estruc
tural” que prometió el presi
dente Javier Milei, durante la 
cadena nacional por el primer 
año de gestión, que eliminaría el 
90% de los impuestos y les de
volvería las potestades a las 
provincias, es reclamada por las 
pymes.

En la última edición de la
Encuesta de Expectativas Pyme 
de IAE Business School existió 
un repunte en las expectativas, 
ya que el 65% de los empresa
rios anticipan mejores resulta
dos en los próximos meses y ve 
con buenos ojos la promesa de 
eliminación del cepo.

“El sector pyme comienza a 
dejar atrás la incertidumbre y 
ve un camino hacia el creci
miento. El desafío ahora es 
adaptarse a un entorno de ma
yor competitividad y estabili
dad”, sostuvo Guillermo Fraile, 
profesor de IAE Business School 
y líder del relevamiento.

Aunque advierto que “una 
parte importante del mundo 
pyme todavía tiene que apren
der a trabajar en estabilidad”. 
Aunque la estabilidad econó
mica es valorada, también im
pone nuevos desafíos: competir 
con precios estables, con pro
cesos más eficientes y márgenes 
ajustados es un cambio de pa
radigma a afrontar.

Pese al repunte del optimis
mo, las pymes siguen enfren
tando desafíos y la presión tri
butaria es, por lejos, su princi- 
pal preocupación (61%). 
Seguida por la inestabilidad de 
las reglas de juego (20%) y, en 
menor medida, la volatilidad 
cambiaría (8%), las trabas al 
comercio (6%) y la inflación 
(4%).

“La inflación, la volatilidad 
cambiaría y las restricciones al 
comercio han dejado de ser las 
mayores preocupaciones. Hoy, 
el principal obstáculo es la carga 
tributaria, que limita la com
petitividad de las pymes frente 
a la competencia extranjera”, 
advierte Fraile__

mailto:leterovich@cronista.com
http://www.csjn.gov.ar
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PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Cristian Girará es el titular de ARBA

Impuesto 
Inmobiliario 
Rural: se 
pagaría menos 
que en 2024

ARBA estipuló una serie de descuentos para 
contribuyentes que tienen buen cumplimiento. 
Hay bonificaciones distintas por pago anual o 
adhesión con débito automático

___ Lucrecia Eterovich
___ leterovich@cronista.com

La provincia de Buenos Aires 
decidió dar alivio a los produc
tores respecto al impuesto In
mobiliario Rural. Hay benefi
cios para este año, en la forma 
de descuentos

Para este año fiscal 2025, la 
Agencia de Recaudación de la 
provincia de Buenos Aires 
(ARBA), -que conduce Cristian 
Girard- reintrodujo una serie de 
descuentos para el impuesto y 
aseguran que quienes accedan 
tendrán que abonar menos que 
el año pasado.

“Esta reducción es resultado 
de una combinación de factores 
políticos y macroeconómicos”, 
destacaron en el comunicado 
del organismo que estará dis
ponible para las 309.400 par
tidas rurales que abonan el im
puesto.

Así, quienes tengan buen 
cumplimiento, no registren 
deudas hasta cinco días antes 
del vencimiento, recibieran un 
descuento del 5%. Mientras que, 
si se realiza el pago anual anti
cipado, el porcentaje aumen
tará hasta un 15%.

“Por primera vez, el orga
nismo dispuso (en conjunto con 
el Ministerio de Economía) la 
bonificación por pago anual que 
será del 10% y se sumará al 5% 
por estar al día”, destacaron. Y 
si se opta por débito automáti
co, la reducción será del 5% por 
cuota más otro 5% por estar al 
día.

Con ello, ARBA también 
detalló el cronograma de ven
cimientos para este año fiscal 
2025: la primera cuota se podrá 
pagar hasta el 8 de abril; la se
gunda, el 12 de junio; la tercera, 
el 11 de septiembre; la cuarta y 
última, el 12 de noviembre.

“ARBA cobrará en la primera 

cuota de 2025 el mismo valor 
nominal que en la primera 
cuota de 2024”, afirmaron. A 
partir de que en el organismo 
proyectan una inflación del 70% 
de anual entre febrero de 2024 y 
marzo de 2025.

“Por ejemplo, un productor 
que pagó $ 100.000 en 2024, 
pagará el mismo monto nomi
nal en 2025, pero con descuen
tos podría reducirse a $ 85.000. 
Ajustado por inflación, sería un 
monto significativamente me
nor”, sostuvieron.

MAYOR PROGRESIVIDAD
El diputado nacional José Luis 
Espert (de La Libertad Avanza, 
electo por la provincia de Bue
nos Aires) promovió una “re
belión fiscal” contra la provin
cia. En ARBA aseguran que la 
carga impositiva del impuesto 
Inmobiliario Rural se redujo un 
16,3% entre 2019 y 2024.

La intención del gobernador 
bonaerense, Axel Kicillof, es 
aplicar una “estructura impo
sitiva de mayor progresividad”, 
en donde se diferencia la carga 
en función de la capacidad 
contributiva de los propietarios. 
“Esta estrategia redujo la pre
sión sobre los pequeños y me
dianos productores, mientras 
mantuvo un esquema más exi
gente para los propietarios de 
campos de mayor valuación”, 
aseguran.

Así, para el segmento de 
menor valuación (el 50% del 
total, 154.700 partidas), dicen 
que tuvieron una reducción del 
87% del valor promedio del 
impuesto. Mientras que para la 
de media (40%, 123.760 parti
das) fue del 19% promedio y el 
de mayor (10%) del 5,6%.

Durante los últimos meses 
del año pasado, ARBA también 
propuso descuentos para algu
nas regularizaciones de planes

Habrá una rebaja del 
5% para quienes paguen 
cinco días antes del 
vencimiento y otra del 
15% por pago anual

En ARBA festejan que la 
Justicia bonaerense 
falló a su favor en un 
amparo de productores 
contrarios al impuesto

con cuotas pendientes.

FALLO JUDICIAL

En ARBA festejan que la Justicia 
bonaerense haya fallado a su 
favor en el amparo presentado 
por los productores rural que 
pretendía que el recálculo del 
impuesto Inmobiliario Rural 
2024. “La sentencia, dictada por 
el Juzgado Civil y Comercial N° 
4 de Azul, desestimó los argu
mentos sobre presunta confis- 
catoriedad y ratificó que el tri
buto fue calculado conforme al 
marco legal vigente”, comen
taron.

“Si yo no hubiera hecho el 
llamado a rebelión fiscal este 
impuestazo de Kicillof pasaba a 
la nada”, afirmó en su momento 
Espert. Y agregó: “Estoy con
vencido del llamado porque mi 
compromiso es con la gente. 
¿Por qué ¿una rebelión fiscal? 
Porque es la única manera que 
tenemos los contribuyentes de 
protestar”.

En palabras de Girard, el uso 
político que hizo la oposición 
respecto al tema, con Espert a la 
cabeza, pero también dirigentes 
del PRO, lo único que logro “es 
hacerle perder plata y tiempo a 
un grupo de productores”._

Aviso de Subasta Pública Online 
de la AABE
La AGENCIA DE ADMINISTRACIÓN DE BIENES DEL ESTADO convoca a todas las 
personas interesadas en participar de la Subasta Pública N" 392-0003-SPU25 del 
inmueble de la Av. Rivadavia N° 1665/75/79, el cual fue autorizado a enajenara través 
del Decreto N°950/24.

ESPECIFICACIONES DEL INMUEBLE: Se trata de un terreno de 1747,92 m2 ubicado 
sobre la Av. Rivadavia N° 1665/75/79, entre Rodríguez Peña y Montevideo. Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires.

PRECIO DE SUBASTA: Comienza por la suma de USD 3340.508.

FECHA, HORA Y LUGAR: Se llevará a cabo el 10 de marzo de 2025 a las 14:00 horas 
virtualmente desde el Sistema de Gestión Electrónica "SUBASTAR":
https: //comprargobar/ siendo el cierre final de inscripción el 28 de febrero de 2025 
a las 12:00 horas.

INSTRUCCIONES PARA IA PARTICIPACIÓN:

Para participar en la Subasta Pública es necesario inscribirse como OFERENTE en la 
página del ComprAr dentro del módulo de subastas públicas (Portal de Compras 
Publicas de la República Argentina). Completado el formulario de inscripción se podrá 
acceder al portal para participar de la subasta que desee. Es importante que previo al 
día de la subasta se lea el Pliego de Bases y Condiciones, donde figuran todas las 
especificaciones y requisitos. Este se encuentra en el página del ComprAr y/o en el 
sitio web de la ÁABE Cualquier persona podrá tomar vista del Pliego (hasta un día 
antes del cierre de inscripción a la subasta puede liaber circulares aclaratorias).

DIFUSIÓN: 1 a pirsenu • subasta se dará a difusión durante dos (2) días hábiles en el 
BOLI'lÍN OFICIAL (BOJ. con una antelación a veinte (30) dias latvios a la tedia de subasta 
Asimismo, estará publicada en el Sistema de Gestión Electrónica “SUBASTAR": 
https://comprargob.ar/ y en el sitio de Internet de la AGENCIA DE ADMINISTRACIÓN 
DE BIENES DEI. ISTADO htlps//wwwargentinagobar/bienesdelestado/subastas, 
asi como también en diarios de circulación nadonaly/o local.

ÁREA DE IMPLEMENTACIÓN: la Dirección de COMPRAS, CONTRATACIONES Y 
SUBASTAS estará a cargo de la implementación, coordinación y organización de la 
subasta pública.

INFORME FINAL Una vez finalizada la subasta, el resumen final se encontrara subido 
en el portal ComprAr. publicándose el correspondiente aviso en el Boletín OfidaL

Jefatura de Gabinete 
de Ministros

। Presidencia de la Nación
•,V f v República Argentina

mailto:leterovich@cronista.com
https://comprargob.ar/
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NO HABRÁ ACTO EN MAR DEL PLATA
Kicillof pone en 
stand by su 
agenda política 
para no abrir 
frentes internos

Aunque no había sido reprogramado de manera 
oficial desde su suspensión, los organizadores del 
evento trabajaban en el armado con vista a este fin 
de semana. Definición pendiente por la PASO local
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El gobernador bonaerense mantendrá sus actos con inauguración de obras como ayer en San Vicente

___ Mariano Beldyk
___ mbeldyk@cronista.com

Finalmente, el acto que se había 
pensado desde la Provincia co
mo un potencial lanzamiento 
político en 2025 desde Mar del 
Plata -con el posible anuncio del 
desdoblamiento de elecciones 
locales, arriesgaban algunos- no 
tendrá lugar este fin de semana 
ni tampoco, de momento, tiene 

Administración General de Puertos S.A.U.
Aviso de Concurso Público
Concurso Público Nacional de Etapa 
Simple N°01-2025
EX-2024-138672556-APN-MEC#AGP
Objeto: Concurso Público para la concesión de uso y explotación comercial, 
en ía parcela SOI con una superficie de dos mi) quinientos catorce metros 
cuadrados (2.514 m2). con frente en la calle Elvira Rawson de Dellepiane y 
cabecera de la Dársena Sur. El inmueble se encuentra dentro de la jurisdicción 
de “AGP”, bajo su administración conforme lo dispuesto por la Ley N° 
24.093 (Ley de Actividades Portuarias), el Decreto N° 1.456/87 Estatuto de 
esta “AGE4, la Disposición ND1/2023 de la Subsecretaría de Puertos, Vías 
Navegables y Marina Mercante y demás normativa aplicable en la materia.

El canon base a ofertar y abonar, por todo concepto de ocupación, será 
mensual, por la suma de DÓLARES ESTADOUNIDENSES ONCE MIL 
DOSCIENTOS CON VEINTISIETE CENTAVOS más impuestos (U$S 11.200,27 
♦ impuestos), conforme lo contemplado en el módulo IV del Régimen 
Tarifario de Uso y Explotación de Espacios Portuarios de la “AGP” aprobado 
mediante Disposición N° DI-2023-195-APN-GG#AGP".
1.a concesión tendrá un plazo máximo de vigencia de VEINTE (20) años 
computados desde el momento de la suscripción del Acta de Tenencia, en 
los términos del Articulo 3B del Pliego de Bases y Condiciones Particulares. 
Lugar de Consulta y Retiro/Descarga de Pliegos: Desde el día 18-02-2025 
los pliegos se podrán descargar a través de la página web 
h 11 p s: //www.argentina.gob.ar/administracion-general-de-puertos

Costo del Pliego: SIN COSTO.

Presentación de las Ofertas: Las firmas enviarán sus ofertas y la documenta
ción requerida en el pliego respectivo en sobre cerrado y copia digital de las 
mismas, desde las 24 hs. anteriores de la fecha de apertura hasta la hora 
fijada para la misma, en la Sala de Aperturas de la Dirección de Compras, 
sita en Cecilia Grierson 488, CABA.

Apertura: 13 de marzo de 2025 a las II hs.

Administración I , Presidencia de la Naclúrt
General de Puertos \ । «cpubuc» Argentina

nueva fecha prevista. En rigor, 
desde la gobernación de Axel 
Kicillof quieren seguir la má
xima napoleónica siempre 
presente en la política argentina 
de procurar no molestar al 
enemigo cuando se equivoca.

Ayer, el gobernador bonae
rense estuvo presente en San 
Vicente para inaugurar las 
obras de puesta en valor de un 
Centro de Atención Primaria de 

la Salud. Cada paso en su gestión 
busca ser un reflejo invertido 
del paradigma libertario. 
“Mientras a nivel nacional se 
están derrumbando el sistema 
de salud, el sistema educativo y 
el aparato productivo, en la 
provincia de Buenos Aires las 
obras no se paralizan y nos 
permiten inaugurar el CAPS 
número 175 de nuestra gestión”, 
sostuvo el mandatario.

Pese a que no había sido ofi
cializado ni difundido, en el 
primer círculo del kiciloffismo 
se barajaba la idea de repro
gramar el acto en la ciudad 
balnearia para este fin de se
mana del 22 de febrero. “Nunca 
lo pusieron por escrito pero to
dos lo sabíamos”, aseguró un 
dirigente afín al mandatario a El 
Cronista. Sin embargo ayer se 
descartó por completo esa op
ción. Solo se mantendrán en 
agenda los actos de gestión, co
mo el de ayer en San Vicente.

Fuentes cercanas a Kicillof 
aseguraron a este medio que el 
objetivo es seguir mostrando 
acciones. Pero relativizaron la 
versión de que bajarán el perfil 
electoral. “No había en carpeta 
ningún acto político. Suspen
dimos en su momento el acto de 
Mar del Plata -del 8 de febrero- 
por los problemas que hubo en 
ese momento allí y nunca pu
simos una nueva fecha. Nunca 
lo comunicamos”, deslizaron 
ante la consulta de este medio.

“Más allá de que el Presi
dente no puede comportarse 
como un influencer que pro- 
mociona criptomonedas 
mientras en la Argentina la 
mayoría sufre por los precios de 
los alimentos y los medica
mentos, su estafa más grande 
radica en que impulsa un mo
delo de país sin producción, sin 
trabajo y sin derechos”, re
marcó el mandatario bonae-

“Mientras a nivel 
nacional se derrumba el 
sistema de salud, en la 
Provincia las obras no 
se paralizan”

No todos en el peronismo 
avalan suspender las 
PASO, incluso entre los 
intendentes alineados 
con Kicillof

rense en San Vicente.

LA DEFINICIÓN DE LAS PASO

En La Plata miran con atención 
lo que pueda suceder en el Se
nado en los próximos días. Si se 
cumple el plan de dos sesiones 
dispuesto por Victoria Villa- 
rruel, el oficialismo apostará a 
lograr la media sanción restante 
para la suspensión de las PASO 
mañana.

Lo que se resuelva destra
bará el debate en espejo que se 
mantiene en stand by desde el 
inicio del verano tanto en la 
Legislatura porteña como en la 
bonaerense. Sin embargo, las 
perspectivas difieren en uno y 
otro escenario. Mientras que el 
PRO de Jorge Macri cerró un 
acuerdo con el radicalismo, el 
peronismo de CABA y algunos 
monobloques para conseguir las 
40 voluntades en una sesión ya 
convocada para mañana, el 
panorama es menos claro en La 
Plata.

En primer lugar, hay factores 
técnicos que dificultarían cerrar 
el proceso de doble sanción a 
tiempo antes del final de las 
extraordinarias abiertas en la 
Provincia hasta el 28 porque el

Senado bonaerense se encuen
tra en refacción. Luego está la 
cuestión política: no todos en el 
peronismo avalan la idea de 
suspender las PASO porque el 
paso siguiente sería el desdo
blamiento que divide las aguas 
entre el camporismo y los sec
tores afines a Kicillof.

Y aún no todos los inten
dentes alineados a la Goberna
ción están convencidos de elu
dir las primarias. “Para noso
tros es una forma de saldar el 
debate interno que tenemos. Si 
no, se abre con más fuerza la 
posibilidad de terminar en dos 
frentes si no podemos acordar 
una lista única a nivel provin
cial”, comenta a este medio uno 
de los referentes de los jefes 
comunales más activos en el 
armado pro-Kicillof.

El lunes, en un encuentro de 
intendentes PRO en la Ciudad, 
se suscribió un comunicado que 
buscó disimular las diferencias 
en torno a la estrategia en suelo 
bonaerense entre quienes 
quieren acordar con LLA y los 
que prefieren ser una tercera 
opción. Se habló de “frentismo” 
y a la vez se ratificó la decisión 
de avanzar con la suspensión de 
las PASO en 2025. “Es momento 
de dejar de discutir reglas elec
torales y enfocarnos en los 
verdaderos problemas que 
afectan a los bonaerenses”, 
puntualizaron.

En La Plata creen que los 
ecos del LIBRA gate no termi
naron. Y que incluso las réplicas 
del sacudón que sufrió la ges
tión de Javier Milei el viernes 14 
a la noche pueden derivar 
eventualmente en que se im
ponga la posición de los amari
llos más puros por sobre los que 
sueñan con una fusión liberal 
libertaria. Mientras que el Go
bierno se siga tropezando, ase
guran, mejor no molestarlos-

mailto:mbeldyk@cronista.com
http://www.argentina.gob.ar/administracion-general-de-puertos
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IDA Y VUELTA EN LOS MERCADOS
Se disipa el efecto LIBRA: 
el dólar estable y las 
acciones recuperaron 5%

Se recuperaron los ADR de empresas argentinas en Wall Street, en la primera rueda de la semana.

Alta volatilidad en la plaza. Codicia venció al 
miedo y aparecieron compradores. El riesgo país 
trepó 3,8% a 701 puntos. Bajas en contratos de 
dólar futuro. ¿Cómo sigue de ahora en más?

___ Guillermo Laborda
___ glaborda@cronista

Una jornada partida en dos fue 
la de ayer en la plaza local, con 
un arranque en negativo para 
los papeles argentinos, que 
luego revirtieron para terminar 
en el caso de las acciones do
mésticas, con alzas del 5% en 
promedio. Al haber sido feriado 
en Estados Unidos el lunes, las 
cotizaciones de los papeles ar
gentinos en Nueva York refle
jaron las variaciones, punta a 
punta, desde el viernes, día en 
que, tras el cierre de las opera
ciones, se conoció el posteo de 
Javier Milei en la red social X

sobre $Libra.
En el caso de los mercados 

locales, las variaciones se hicie
ron sobre el cierre de ayer, y por 
ello las diferencias en la evolu
ción de las acciones y los ADR de 
empresas en Nueva York. El alza 
de 5% ayer en promedio permi
tió casi recortar las pérdidas del 
lunes y no menos importante, 
marcar un límite al “efecto LI
BRA” en los mercados. Dado el 
fuerte rebote, quedó la sensación 
de que su impacto en cotizacio
nes ya estaba disipado.

El equipo económico apuesta 
a seguir brindando señales de 
robustez del plan al tiempo que 
aguardan que el escándalo por

Para fin de año el dólar 
futuro perdió 0,23% a 
$1.275. Sigue intacta la 
expectativa de estabilidad 
cambiaría.

Mañana habrá un en
cuentro entre Javier Milei 
y Kristalina Georgieva. ¿Y 
si anuncian fondos frescos 
de u$s 15.000 millones?

Libra vaya quedando en el ol
vido. Ayer Luis Caputo efectuó 
un posteo en X destacando que 
“cuando los sólidos funda
mentos económicos no cam
bian, los ruidos eventuales de la 
coyuntura suelen ser vistos por 
los más experimentados como 
una oportunidad. Spoiler: este 
gobierno jamás va a cambiar el 
rumbo”. Lo hizo al citar otro 
posteo que referenciaba a un 
informe de Goldman Sachs que 
señalaba que “la consolidación 
fiscal, continúa y sigue muy 
firme. A pesar de los ruidos 
políticos, los fundamentos si
guen intactos”.

“El superávit presupuestario 
nominal de enero alcanzó $ 600 
mil millones (0,1% del PBI); el 
superávit primario se situó en 
$2,43 billones en el mes (0,3% 
del PBI), suficiente para cubrir 
importantes pagos de intereses. 
Los ingresos totales cayeron un 
2% en términos reales, afecta
dos por los ingresos no tributa
rios. El gasto aumentó un 13,5% 
en términos reales impulsado 
por efectos de base; solo la fac
tura de subsidios se contrajo”, 
destacó un informe de Morgan 
Stanley titulado: “Tracker Fis
cal: un superávit que da pistas 
de crecimiento”.

En simultáneo, una encuesta 
de administradores de fondos 
de América latina dio positivos 
resultados en las perspectivas 
del país. “Hay un sentimiento 
positivo sobre Argentina y 
Chile. La encuesta muestra un 
sentimiento alcista en Argen
tina: el 69% espera más mejoras 
en los precios de los activos. En 
nuestra opinión, Argentina 
reúne la mayoría de los catali
zadores en la región: elecciones, 
desinflación, reducción de 
riesgos regulatorios”, consigna.

¿Qué se puede esperar de 
ahora en más? Las miradas se 
centran en datos económicos por 
venir. Puntualmente hoy el IN- 
DEC difundirá en dato de infla
ción mayorista que puede dar en 
torno al 1% confirmando el sen
dero de desinflación de la eco
nomía. También hoy viajará Ja
vier Milei a los Estados Unidos, 
en una gira en la que se aguardan 
señales de apoyo del gobierno 
norteamericano a la gestión ac
tual. También se sumó un en
cuentro de Milei con Kristalina 
Georgieva después del cual 
pueden surgir novedades im
portantes sobre el acuerdo con el 
Fondo Monetario Internacional. 
No debería sorprender si el or
ganismo desembolsa fondos 
adicionales por u$s 15.000 mi
llones para recomponer el pa
trimonio del BCRA.

Jornadas decisivas__

IMPACTO NEGATIVO
Billeteras 
cripto sufren 
un “cachetazo” 
reputacional 
tras escándalo

___ Leandro Dario
___ ldario@cronista.com

El impacto de LIBRA golpeó 
duramente no sólo a los in
versores, sino también al 
ecosistema cripto de la Ar
gentina. Los empresarios del 
sector expresaron su desazón 
y advirtieron un impacto ne
gativo en su negocio, luego 
que el presidente Javier Milei 
promocionara el token y sus 
creadores se alzaran con u$s 
100 millones mediante el uso 
de información privilegiada, 
en una maniobra conocida 
como rugpull.

“El caso de LIBRA impacta 
inevitablemente en el eco
sistema cripto argentino, 
afectando directamente a la 
percepción de la industria, en 
un mercado que ya está car
gado con muchos prejuicios 
que surgen por ser relativa
mente nuevo y basado en 
tecnologías de vanguardia”, 
explica Carlos Peralta, líder 
de políticas públicas de Bitso 
Argentina.

El “cachetazo”, como lo 
definió Milei, lo sintió una 
industria que trabaja codo a 
codo con la Comisión Nacio
nal de Valores (CNV) para 
regular su actividad. En unos 
días, el organismo publicará 
la normativa 2.0 que exigirá 
que las billeteras cripto pre
senten información patri
monial, sobre la custodia de 
los activos, adopten estánda
res de ciberseguridad y pre
vención de lavado de activos, 
entre otras cuestiones, para 
estar inscriptos en el registro 
de Proveedores de Servicios 
de Activos Virtuales (PSAV).

“Abogamos siempre por 
una industria regulada, tra
bajando de manera conjunta 
con autoridades como la Co
misión Nacional de Valores 
para garantizar la protección 
de los usuarios”, aseguró Pe
ralta. Las billeteras cripto lo
cales tienen más de 2,5 mi
llones de usuarios activos 
mensuales y un volumen de 
transacciones que superó u$s 
91.100 millones en 2024_

mailto:ldario@cronista.com
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“Aquí no hay pasado nada”, destacaron en las mesas de dinero, luego del cierre del mercado.
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EL ANALISIS DEL MERCADO
Milei promete sacar el 
cepo y crawl: en la City 
dudan por las reservas

VOLATILIDAD CAMBIARIA
El blue llegó a 
tocar $ 1250, pero 
la falta de pesos 
luego lo hizo bajar

El informal quedó $ 1225 según lo operado en el 
segmento de los grandes corredores de cambios, 
mientras el MEP recupera la tendencia bajistay se 
acerca a los $ 1200. Qué puede pasar hoy

___ Mariano Gorodisch
___ mgorodisch@cronista.com

“Aquí no hay pasado nada”, di
cen en las mesas, luego del cie
rre del mercado, que ha tenido 
una rueda con muchas turbu
lencias, ya que era el primer día 
de jornada completa luego del 
escándalo por el cripto gate, ya 
que el lunes fue feriado en los 
Estados Unidos por el día de los 
presidentes.

El blue llegó a tocar los $ 
1250, pero luego quedó en $ 
1225 entre los grandes corre
dores de cambios, $ 10 menos 
que a nivel de las cuevas mino
ristas.

La explicación que dan los 
brokers es muy sencilla: la re
cesión cuevera, en un mercado 
donde no hay negocios y faltan 
pesos, le pone un techo al bille
te. De ahí que muchos ven una 
tendencia incluso hacia la baja 
de unos pocos pesos, de la mano 
de un MEP y un contado con li
quidación que bajaron 0,5%, a $ 
1203 y $ 1210, respectivamente.

El Gobierno quiere mantener 

a los dólares financieros con
trolados, por eso se espera que 
sigan interviniendo, como lo 
hicieron el lunes, para domarlos 
y que el MEP no se vaya más allá 
de los $ 1200, ya que actúa como 
una suerte de hermano mayor 
del blue, al ponerle precio y 
mover diez veces más de volu
men.

“El dólar si bien había 
arrancado un poco tomador, fue 
devolviendo la suba a lo largo de 
toda la jornada y terminó el día 
más bajo que el lunes, aunque 
todavía sin recuperar los niveles 
de la semana previa”, comenta 
Nicolás Cappella, de IEB.

“Durante la rueda del lunes 
la intervención del BCRA fue 
acotada según nuestras esti
maciones, con un muestreo en 
casos puntuales. Vemos que el 
mercado le cree al equipo eco
nómico de mantener al dólar 
financiero en el rango de los $ 
1100, algo que hoy está casi 10% 
por encima. Esperamos que a 
partir de hoy tengamos a un 
BCRA más agresivo esterili
zando pesos (interviniendo) 

para volver a poner debajo de $ 
1200”, auguran los mesadine- 
ristas.

“Después del LIBRA Gate 
que tuvo mucho ruido porque 
fue feriado en Estados Unidos y 
cuando eso ocurre la liquidez 
del Merval es menor, no vemos 
que este evento implique una 
suba de los dólares financieros 
en el corto y mediano plazo”, 
señala Pablo Lazzati, CEO de 
Insider Finance.

Además, lo importante son 
los fundamentáis que el Go
bierno mantiene: continuar por 
el camino del superávit y seguir 
vendiendo divisas cuando lo 
cree necesario. En el corto plazo 
(dos semanas), cree que el 
rango estará entre $ 1.200 y $ 
1.300; mientras que para prin
cipios de marzo (por estacio- 
nalidad) estima que se podrían 
ver los valores del tipo de cam
bio financiero retrotrayéndose 
a entre $ 1.100 y $ 1.150.

Para Fabio Saraniti, CEO de 
Win Securities, lo que le pone 
un verdadero techo al dólar, y 
de que siga planchado, es la 
restricción de pesos, que se da 
por los buenos números tanto 
en materia fiscal como en 
cuanto a lo monetario. Por úl
timo, desde lo cambiario el 
BCRA compró ayer u$s 171 mi
llones, por lo que continúa la 
buena racha de febrero.

Alan Mac Carthy, CEO de 
Front Inversiones, revela que el 
nivel de consultas se duplicó 
respecto al promedio y que 
muchos buscaban refugiarse en 
el MEP, dolarizando sus carte
ras.

Si bien no observa un nivel 
de flujo fuera de lo normal, 
destaca que el motivo de las 
consultas eran pedidos para que 
los equipos de asesores revisara 
las carteras. Dentro del amplio 
universo de usuarios que lle
garon con dudas sobre sus 
portfolios, los que más pidieron 
revisión fueron aquellos in
versores que tenían carteras 
con objetivos de corto plazo—

___ Pilar Wolffelt
___ pwolffelt@cronista.com

El presidente Javier Milei 
afirmó el lunes que su gestión 
eliminará el cepo al dólar este 
año. Durante una entrevista, 
el mandatario anunció que el 
31 de diciembre de 2025 no 
habrá más restricciones 
cambiarías y anticipó que, si 
baja aún más la inflación, el 
Banco Central (BCRA) podría 
terminar con el crawling peg 
que aplica al tipo de cambio 
oficial. Además, dijo que es 
probable que logre cumplirlas 
incluso antes de fin de año, 
pero los analistas del mercado 
coinciden en que un requisito 
fundamental es tener reser
vas suficientes.

“La posibilidad de levantar 
o no el cepo este año depende 
de que se recapitalice el BCRA 
y se fortalezcan las reservas 
para que pueda financiar los 
dólares que necesita”, detalla 
a El Cronista Sebastián Me- 
nescaldi, economista de Eco 
Go. En la misma línea, Hora
cio Miguel Arana, economista 
de la Fundación Internacional 
Bases, señala que las limita
ciones que hoy tiene el Go
bierno para levantar el cepo 
“son las mismas que las que 
tenía el día cero y la más im
portante es que las reservas 
están en niveles negativos”.

“Hoy no están dadas las 
condiciones para levantar el 
cepo. El dólar está atrasado, el 
Central no tiene reservas ne
tas positivas y tampoco las 
está acumulando”, dice el 
economista es investigador 
del Conicet Juan Graña. Y 
advierte que, si decidieran 
terminar con las restricciones 
con el atraso cambiario ac
tual, eso implicará una deva
luación importante, que sería 
muy difícil controlar sin re
servas suficientes.

Es por eso que, más allá de 
que el presidente considere 
que una caída en la inflación 
en torno al 1,5% le permitiría 
eliminar el crawling peg, 
Menescaldi evalúa que el te
ma de las reservas es clave 
también para avanzar con ese 
paso. “El ritmo de devalua
ción que aplica el BCRA va 
muy atado a que pueda o no 
levantar el cepo más que a la 
inflación porque sin reservas 
no se puede ir hacia un tipo de 
cambio flexible”, opina. In
dica, no obstante, que todavía 
no está muy en claro qué es
quema cambiario quiere 
aplicar el Gobierno.

El tema es que, tal como 
plantea el informe semanal de 
Invertir en Bolsa (IEB), “aún 

con la mejora en el ritmo de 
compra de divisas, al Gobierno 
se le estaría dificultando mejo
rar la situación de las reservas 
del BCRA, las cuales se han ve
nido deteriorando desde el co
mienzo del año”. Detallan, a su 
vez, que se mantienen negativas 
en alrededor de u$s 4.000 mi
llones. Es por eso que el acuerdo 
con el Fondo Monetario Inter
nacional (FMI) será clave para 
definir el futuro del esquema 
cambiario, sobre todo porque 
los precios están a la baja en el 
mundo y la sequía impacta de 
manera negativa en las pers
pectivas de ingreso de dólares 
de la cosecha.

En ese contexto, el econo
mista Haroldo Montagu, di
rector de la consultora Vecto
rial, asegura que “el equipo 
económico apunta a llegar más

“La posibilidad de levan
tar el cepo o no depende 
de que se capitalice el 
BCRA”, apunta Menes
caldi.

“El equipo económico 
apunta a llegar con esta
bilidad cambiaría a la co
secha gruesa y, luego a las 
elecciones”, dice Motagu.

o menos bien en términos de 
estabilidad cambiaría a la co
secha gruesa, que puede no ser 
tan buena como se esperaba 
este año, y el segundo paso es 
conseguir un puente hasta las 
legislativas, donde confía en que 
tendrá un buen resultado elec
toral y que eso sea un golpe de 
confianza para acceder a los 
mercados de deuda y a fondos 
del FMI”.

En ese contexto, el crawling 
peg y el cepo siguen en la mira 
del Gobierno y estiman un plazo 
máximo de este año para eli
minarlos, pero esos pasos se 
vuelven más sensibles por el 
hecho de que cualquier mal 
movimiento puede torcer el 
nivel de precios.

Si entran los dólares del 
acuerdo con el FMI, el futuro del 
esquema cambiario estará 
mucho más alineado con lo que 
espera el Gobierno. Todo parece 
indicar que el fin de ambas po
líticas llegará recién después de 
las elecciones, aunque en el 
medio pueden aplicar algunas 
medidas que abran el camino 
hacia el objetivo final__

mailto:mgorodisch@cronista.com
mailto:pwolffelt@cronista.com
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TESORO VS. BANCOS
Prevén agresiva competencia de tasas de 
interés para captar pesos en el mercado

VEINTE MIL PESOS
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BANCO CENTRAL DE LA 
REPÚBLICA ARGENTINA

Los depósitos en pesos del Tesoro en su cuenta en el Banco Central aumentaron a $ 5,6 billones.

Los analistas estiman que los rendimientos reales 
en pesos habrían tocado un piso. Hacia adelante, 
deberían crecer por competencia entre el sector 
público y privado para hacerse de liquidez

___ Enrique Pizarra
___ epizarro@cronista.com

En el mercado estiman que las 
tasas de interés reales habrían 
tocado un piso. La combinación 
entre la alta demanda de crédito 
en el sector privado y la nece
sidad de financiamiento en pe
sos por parte del Gobierno su
gieren, de acuerdo con los eco
nomistas, que en los próximos 

meses habrá una mejora en los 
rendimientos reales en moneda 
doméstica.

Milagros Gismondi, analista 
de Cohén Aliados Financieros, 
afirma que la menor disponi
bilidad de fondos del Tesoro en 
su cuenta del Banco Central 
hará que el sector público salga 
a competir contra los bancos 
privados con mejores rendi
mientos de los instrumentos en 

pesos para captar más liquidez 
en las próximas licitaciones de 
deuda local.

Gismondi estima que el piso 
real de las tasas se observó en la 
licitación de deuda del miérco
les. Prevé que la tasa de política 
monetaria se mantendrá en 
torno al 27,5% en marzo, con 
una leve baja, acorde con la 
desaceleración de la inflación. 
No obstante, resalta, la evolu

ción de las tasas dependerá de la 
competencia por la liquidez 
entre el Tesoro y el sector pri
vado.

De hecho, el jueves, un día 
después de la licitación de deu
da y un día antes de la liquida
ción de esta operación con la 
que se logró un rollover de 
apenas 78% (financiamiento 
neto negativo de $ 1,4 billones), 
los depósitos en pesos del Te
soro en su cuenta del BCRA au
mentaron $ 2,2 billones hasta

• •
Por el régimen monetario, 
la menor tenencia de 
fondos del Tesoro en el 
BCRA lo llevará a compe
tir contra los bancos

Estiman que el Tesoro 
fondeó su cuenta en el 
BCRA para enviar una 
señal al mercado respecto 
al repago de la deuda local

situarse en $ 5,6 billones.
“Damos por hecho que el 

Tesoro fondeó su cuenta en el 
BCRA con depósitos que tenía 
en bancos comerciales, proba
blemente en la banca pública. 
Lo decimos porque el jueves el 
stock de Lefi en bancos públicos 
cayó $ 1,5 billones (los bancos, 
al recibir depósitos del Tesoro, 
invierten al menos parte de esos 
stocks en Lefi, que son títulos 
del Tesoro) ”, detalla la consul
tora 1816.

De acuerdo con la consulto
ra, con este movimiento de pe
sos, de sus cuenta en entidades 
financieras comerciales hacia 
su cuenta en el Banco Central, el 
equipo económico del Gobierno 
busca enviarle una señal a los 

inversores que despeje posibles 
temores respecto al cumpli
miento del crédito soberano en 
moneda local.

Además, resalta el análisis, el 
hecho de que el régimen que se 
está aplicando, con Base Mo
netaria Amplia fija, implique 
una situación de liquidez cada 
vez más ajustada no significa 
que el Tesoro, con superávit 
fiscal sostenido durante los úl
timos meses, tendrá algún in
conveniente para repagar la 
deuda local en el corto plazo.

La consultora estima que se 
pueden abrir dos caminos vir
tuosos: flexibilizar el régimen 
de la Base Monetaria Amplia, 
remonetizando pesos a través 
de compras de divisas del BCRA 
en el mercado oficial de cam
bios, o lograr que la población 
empiece a transar en dólares.

Sin embargo, agrega, si el 
Gobierno no está dispuesto a 
cambiar el régimen monetario y 
tampoco logra convencer a la 
población de que adquiera la 
costumbre de utilizar sus dóla
res para consumo, se vendrán 
tasas de interés reales cada vez 
más altas, con el Tesoro com
pitiendo “agresivamente” con
tra el sector privado para ha
cerse de pesos.

Max Capital agrega que con 
la reducción gradual del stock 
de Lefi es probable que más 
adelante el Gobierno tenga que 
ofrecer tasas de interés reales 
más atractivas para poder 
mantener el rollover de la deu
da local en buenos niveles.

“Para entonces, se requerirá 
un financiamiento genuino para 
afrontar los pagos de deuda en 
pesos y dólares, por lo que es
peramos que se produzca una 
normalización de las tasas rea
les entre septiembre de 2025 y 
enero de 2026, ligeramente más 
tarde de lo que los mercados 
anticipan a través de las tasas a 
futuro”, precisa__ _

PESE A LA GUERRA COMERCIAL DE TRUMP
Wall Street cerró en máximos y ahora 
analistas esperan minutas de la Fed
___ El Cronista

___ BuenosAires

Wall Street cerró ayer en má
ximos históricos, con la tem
porada de resultados a punto de 
concluir, las minutas de la Re
serva Federal en la mira y las 
incertidumbres geopolíticas 
amenazando a las acciones. Los 

índices bursátiles registraron 
una moderada suba, con el S&P 
500 ganando 0,24%; mientras 
que el Nasdaq Composite au
mentó 0,07%. El Promedio In
dustrial Dow Jones subió, por su 
parte, 0,02%.

El mercado aguarda las 
próximas señales de la Reserva 
Federal, que publicará hoy las 

minutas de su reunión de polí
tica monetaria de enero, en la 
que los miembros con derecho a 
voto optaron por mantener las 
tasas de interés en medio de un 
repunte de la inflación y la in
cógnita sobre el alcance y los 
efectos de los aranceles del 
presidente Donald Trump.

Los comentarios de los res

ponsables de política monetaria 
de la Fed se adhirieron en gran 
medida al mismo guión, con el 
presidente de la Fed de Fila- 
delfia, Patrick Harker, y los 
gobernadores Michelle Bow- 
man y Christopher Waller di
ciendo que creen que la forta
leza económica y la elevada in
flación justifican mantener la 
tasa de interés estable por el 
momento.

Las actas se examinarán con 
lupa en busca de pistas sobre el 
camino a seguir por el banco 
central, sobre todo a la luz de los 
últimos datos, que muestran 
que el crecimiento de los pre
cios está ganando impulso, la 

confianza de los consumidores 
está cayendo y las ventas mi
noristas son más débiles de lo 
esperado.

En tanto, la temporada de 
balances del cuarto trimestre ha 
llegado a su fin, con 383 em
presas del S&P 500 que pre
sentaron sus reportes hasta el 
viernes. De ellas, el 74% han 
informado datos mejores de lo 
esperado, según datos de LSEG.

Con ese escenario optimista, 
los analistas prevén actual
mente un crecimiento de los 
beneficios del cuarto trimestre 
del S&P 500 del 15,3% intera
nual, frente a la estimación del 
9,6% del 1 de enero__

mailto:epizarro@cronista.com
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CONTRA MUNICIPIOS Y PROVINCIAS
BCRA autorizó a bancos a encarecer los 
créditos donde les cobren más impuestos

El Banco Central contestó una nota que le 
enviaron las asociaciones bancarias donde las 
autorizaaque pueden cobrar tasas diferenciales 
por distritos. Cuál es el plan de las entidades

___ Mariano Gorodisch
___ mgorodisch@cronista.com

El Banco Central contestó una 
nota que le enviaron las aso
ciaciones bancarias donde las 
autoriza a que pueden cobrar 
tasas diferenciales por distritos. 
La intención de los bancos es 
poder hacerlo en aquellos mu
nicipios o provincias donde les 
cobren mayores gravámenes.

“Tenemos autorización ex
presa para hacerlo: estamos las 
cuatro cámaras bancarias del 
país haciendo un relevamiento 
de las zonas con mayores tasas. 
El banco que quiera ya puede 
cobrar más para compensar, 
aunque cada banco va a fijar su 

política. Por lo pronto, las cá
maras conseguimos la autori
zación y estamos relevando las 
zonas de mayores tasas, para 
que luego cada banco decida”, 
revelan altas fuentes del sector 
financiero.

“Desde las Asociaciones 
Bancarias estamos completan
do la información del negocio 
con el detalle de impuestos y 
tasas que gravan y afectan el 
crédito de consumo y produc
tivo. Nosotros ya pasamos toda 
la data. Con esa base de datos, el 
Central va a salir a comunicar 
sobre el asunto”, anticipan.

“No hemos hecho nada aún 
los bancos privados pero esta
mos discutiendo cómo llevarlo

Bancos planean ir contra municipios o provincias que les cobren más.

adelante. Primero probable
mente queramos hablar con los 
políticos para anticiparlo y 
quizás evitar tener que hacerlo. 
Sobre todo en municipios”, ad
vierten los banqueros.

“Ahora los bancos estamos 
dispuestos a pasar tasas refe- 
renciales por zonas, donde se

guramente a las provincias que 
tienen ingresos brutos más 
agresivos, se les cobre una tasa 
mayor, y las regiones con menor 
tasa, se vean beneficiadas”, 
detallan.

Según pudo saber este diario, 
la normativa del BCRA autoriza 
a que las entidades puedan co

brar tasas diferenciales, inde
pendientemente de los im
puestos o no que les cobren en 
cada lugar, lo único que no 
pueden es discriminar por re
ligión o por inclinación sexual, 
pero sí por lugar geográfico.

En lo inmediato, el Banco 
Nación y la municipalidad cor
dobesa de Jesús María acorda
ron una fuerte disminución de 
las tasas municipales. El cobro 
del gravamen estaba suspen
dido por una medida cautelar 
otorgada a favor del Banco Na
ción por el Juzgado Federal N° 1 
de la ciudad de Córdoba. Los 
argumentos de la entidad sos
tienen la inconstitucionalidad 
de la aplicación de las tasas 
cuestionadas y la desproporción 
del tributo en cuanto termina
ría encareciendo los créditos 
para las Pymes y las familias. 
“Celebramos el acuerdo con 
Jesús María, capital productiva 
del norte cordobés, y donde el 
Banco Nación anuda relaciones 
de largo plazo. En la región 
Córdoba, a través de nuestras 
cuatro Zonales, impulsamos 
todas las actividades producti
vas y comerciales. Allí, nuestra 
cartera de préstamos supera 
holgadamente los u$s 1.300 
millones y, en 2024, hemos ga
nado una importante partici
pación de mercado”, explicó el 
presidente de la entidad, Daniel 
Tillard__

Especiales (G'1 El Cronista

ENTENDER LO QUE PASÓ
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El podcast que analiza a fondo los temas 
y períodos que nos marcaron.
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Fuerte revés para 
Vicentin
La Corte Suprema de Santa Fe 
no homologó el acuerdo que la 
cerealera había alcanzado con 
sus principales acreedores. El 
caso volvió a Cámara y renace la 
opción de un cramdown.

TETHER HIZO UNA OFERTA PARA QUEDARSE CON EL 51% DEL CAPITAL
Un gigante mundial de criptomonedas 
quiere el control de Adecoagro

Mariano Bosch, CEO de Adecoagro; la empresa adquirió más de 210 mil hectáreas de tierras agrícolasy se expandióalácteosy alimentos

La tecnológica yatiene el 19,4% de sus acciones. 
La empresa que encabeza Mariano Bosch informó 
al mercado que decidió contratar asesores 
legales y fianncieros para evaluar la propuesta

------ElCronista
___ BuenosAires

Adecoagro, una de las mayores 
firmas de agronegocios de la 
Argentina, recibió una oferta de 
compra de acciones de Tether 
Investments, gigante global de 
criptomonedas. De concretarse, 
pasaría a tener el 51% del capital 
de la empresa.

Tether ya es accionista de 
Adecoagro. En septiembre de 
2024, compró alrededor del 
10%, por u$s 102 millones. 
Desde entonces, la empresa 
aumentó su participación hasta 

llegar al 19,4%. Si avanza su 
oferta, Tether asumiría el con
trol de la sociedad, nacida hace 
dos décadas con el respaldo de 
inversores internacionales co
mo George Soros.

Según comunicó el directorio 
de la agropecuaria, se trata de 
una propuesta no solicitada y no 
vinculante. La misma fue reci
bida el pasado 14 de febrero 
para adquirir acciones ordina
rias en circulación de la com
pañía a un precio de u$s 12,41, a 
través de una oferta pública.

“El Consejo de Administra
ción se reunió el 16 de febrero de

Adecoagro nació en 
2002, con el respaldo de 
inversores 
internacionales como 
George Soros

En su balance anual de 
2023, facturó u$s 1298 
millones, con una 
ganancia de u$s 226,7 
millones

2025 para analizar los términos 
y condiciones de la propuesta. 
Tras la reunión, se decidió 
contratar asesores legales y fi
nancieros para llevar a cabo la 
evaluación correspondiente y 
determinar si la operación es en 
el mejor interés de todos los 
accionistas y de la compañía”, 
detalló oficialmente la empresa.

Además, aclaró que “res
ponderán a su debido tiempo” y 
que “los accionistas no están 
obligados a tomar ninguna 
medida en este momento”.

Tras conocerse la noticia, las 
acciones de Adecoagro en el 
Nasdaq subieron más del 13% y 
alzcanzaron los u$s 11,05. El 
precio ofrecido representa una 
prima del 12,3% sobre el valor 
actual y se aproxima al precio 
objetivo de consenso de u$s 
13,83 para los próximos 12 me
ses, según datos de Bloomberg.

Adecoagro es una empresa 

líder en el sector agroindustrial 
en América del Sur, con pre
sencia en la Argentina, Brasil y 
el Uruguay. Fundada en 2002 
por un grupo de empresarios 
encabezado por Mariano Bosch, 
adquirió más de 210.000 hec
táreas de tierras agrícolas y ex
pandió su portafolio de inver
sión a otros rubros del agro. En 
es expansión, compró las mar
cas lácteas Las Tres Niñas, 
Apóstoles y Angelita en lácteos, 
y lanzó la etiqueta propia Mo
linos Ala para arroz y galletitas.

La empresa produce más de 
2,8 millones de toneladas de 
productos agrícolas al año, co
mo maíz, soja, trigo, girasol y 
maní. También genera más de 1 
millón de megawartz-hora 
(MWh) de electricidad reno
vable a partir de biomasa. 
Adecoagro tiene intereses en 
azúcar, etanol, lácteos y arroz, y 
emplea a más de 10.000 per
sonas.

En su balance anual de 2023, 
Adecoagro facturó u$s 1298 
millones, con una ganancia de 
u$s 226,7 millones. En nueve 
meses de 2024, última infor
mación disponible, las ventas 
totalizaron u$s 1144 millones, 
un 10% más que en igual pe
ríodo del año anterior. Los in
gresos netos fueron de u$s 
75millones, inferiores a los u$s 
143 millones logrados a sep
tiembre de 2023.

Por su parte, Tether Invest
ments es una compañía espe
cializada en criptoactivos que, 
en 2014, lanzó el token Tether 
(USDT). Fue el primer cripto- 
activo en introducir el concepto 
de “monedas estables” o sta- 
blecoins. Actualmente, ocupa el 
cuarto lugar entre los cripto
activos más grandes del mundo 
por capitalización de mercado, 
con un valor superior a los u$s 
140.000 millones, según Coin- 
MarketCap.

En 2024, Tether Holdings 
Limited reportó ganancias ne
tas anuales superiores a los u$s 
13.000 millones, impulsadas 
por sus inversiones en títulos 
públicos, minería de criptoac
tivos, energías renovables, in
teligencia artificial y teleco
municaciones__
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Papón Ricciarelli, fundador de DON, y María José Ezquerra, CEO de Havas Argentina, foto: Antonio pinta

EL ACUERDO SE NEGOCIÓ DURANTE DOS AÑOS
Havas compró 
DON, la principal 
agencia argentina 
independiente

Elfundador, Papón Ricciarelli, y su equipo 
operarán con una nueva marca: DON by Havas. 
Tendrá clientes como Stellantis, Danone, Reckitt, 
Cencosud, Shell, Telecom, PepsiCo e ICBC

___ Juan Manuel Compte 
___ jcompte@cronista.com

El gigante publicitario mundial 
Havas compró DON, una de las 
agencias argentinas más influ
yentes del mercado publicitario 
local y regional en los últimos 15 
años. El acuerdo, que se negoció 
durante dos años, fue anuncia
do este martes.

La operación significa la in
tegración del equipo que lidera 
Papón Ricciarelli, fundador de 
DON, a la estructura de Havas 
en la Argentina. Significará el 
traspaso de un total de 180 
personas, entre sus oficinas de 
Buenos Aires y México, que se 
sumarán a algo menos de 30 que 
están hoy en el área de creati
vidad del grupo europeo. En 
total, la operación local de la 
compradora en su “Havas Vi- 
llage” de Villa Crespo saltará de 
450 a más de 600 personas.

La nueva marca con la que 
operará la agencia será DON by 
Havas. Tendrá una cartera de 

clientes entre las que se rutilan 
Stellantis, Danone, Reckitt, 
Cencosud, Shell, Telecom, 
PepsiCo e ICBC. Además del 
área creativa, ahora también 
podrá ampliar la gama de ser
vicios que les brinda, con las 
sinergias que ganó tras la ad
quisición. Por ejemplo, plani
ficación de medios. Ambas 
partes proyectan que la inte
gración esté concretada en los 
próximos seis meses. No se di
fundieron los términos econó
micos de la adquisición.

Fundada en 1835 en París, 
Havas es uno de los mayores 
grupos globales de comunica
ción. Tiene más de 23.000 per
sonas en más de 100 países. Por 
su parte, DON nació en 2008, 
gestada por Ricciarelli, su her
mano Mariano y Agustín Mar
ques. Es la octava firma en el 
ranking de agencias indepen
dientes a nivel mundial, top-4 
de América latina y top-2 de la 
Argentina, dentro del Effie In
dex. También fue la Mejor

Agencia Independiente entre 
2012 y 2024 en los Premios 
Jerry Goldenberg, entre otros 
reconocimientos.

“Era el momento para una 
operación así”, aseguró Riccia
relli, en diálogo con El Cronista. 
“Desde nuestro nacimiento co
mo agencia independiente, 
buscamos diferenciarnos y dar 
un salto cuántico. Ahora, ne
cesitábamos dar otro”, agregó.

Uno de sus estímulos para la 
operación -por la cual llegó a 
tener reuniones con Yannick 
Bolloré, CEO global y miembro 
de la familia controlante de 
Havas- era el arsenal de recur
sos tecnológicos a los que DON 
accederá siendo parte de un 
grupo internacional. “Además 
del talento, la tecnología será el 
factor diferencial en la publici
dad. Hacia adelante, es lo que te 
puede dejar afuera”, definió.

“Hacía mucho que una de las 
Big Six mundiales no invertía en 
la Argentina”, destacó María 
José Ezquerra, CEO de Havas 
Argentina. “Esto es la inversión 
del grupo en una empresa ar
gentina. Compramos DON co
mo parte de un plan estratégico 
global, de fortalecimiento de los 
negocios creativos”, subrayó.

“Más allá del éxito financiero, 
la causa de la compra fue el ta
lento y el proyecto que Havas 
tiene más allá de la macro. No 
estamos comprando eficiencia 
productiva ni bajo costo de pro
ducción: estamos comprando un 
producto creativo”, diferenció.

“La macro pudo haber inci
dido más en aspectos financie
ros de la transacción. Pero el 
objetivo fue otro”, reiteró.

Otro punto importante es la 
permanencia de Ricciarelli y 
equipo. Lo único que cambiará 
en la tarjeta de Papón es el 
nombre de la agencia: conti
nuará siendo CEO. “Estamos 
invirtiendo en DON porque 
DON funciona como es. No para 
cambiarla”, enfatizó Ezquerra.

LA EMPRESA BUSCA SALIR DEL DEFAULT
La Justicia aceptó la 
apertura del concurso
de Surcos
___ El Cronista
___ BuenosAires

A casi dos meses de su primer 
incumplimiento de pago, la 
Justicia de Santa Fe resolvió la 
apertura del concurso pre
ventivo de la productora de 
fitosanitarios Surcos. La firma 
atraviesa una complicada si
tuación financiera desde fines 
de 2024, consecuencia de la 
caída en la demanda del 
mercado local de defensivos 
agrícolas.

La compañía informó esta 
situación mediante un co
municado que envió a la Co
misión Nacional de Valores 
(CNV). Surcos había solici
tado la apertura de su con
curso para lograr la susten- 
tabilidad de la deuda que en
frenta -supera los u$s 60 
millones-, tanto en términos 
de volumen, como de costo.

La productora santafesina 
tiene una deuda de alrededor 
de u$s 3,5 millones que re
sultan de pagarés bursátiles 
impagos, aunque también se 
suma, según información del 
Grupo IEB, la deuda que Sur
cos tiene en Obligaciones 
Negociaciones y que alcanza 
los u$s 63,1 millones.

Además, la empresa tiene 
una deuda con entidades fi
nancieras privadas (Bancos 
Nación, Provincia, Galicia, 
Santander, BBVA, entre 
otros), que totaliza unos $ 
41.975 millones. También 
Surcos tiene alrededor de 170 
cheques rechazados por un 
monto de $ 1494 millones.

Mediante esta herra
mienta legal, que permite la 
continuidad de sus operacio
nes, la empresa informó que 
buscará reorientar su negocio 
para volverlo sostenible a 
largo plazo, a la vez que in

Surcos cayó en default a principios de diciembre

tentará atraer inversiones 
productivas destinadas al cre
cimiento de sus operaciones.

Será Columbus IB, la con
sultora que asesoró a bancos 
acreedores de Vicentin, quien 
actuará como asesor financiero 
exclusivo para acompañar a 
Surcos en el proceso de rees
tructuración de su deuda. El 
objetivo principal de la firma 
será revisar los flujos de caja 
proyectados, ajustándose a la 
nueva realidad del mercado y 
los desafíos específicos que 
atraviesa la compañía.

Surcos cayó en default a 
principios de diciembre, tras no 
poder cumplir con dos venci
mientos: uno por u$s 3,5 millo
nes y otro por más de $ 9300 
millones.

En aquel momento, la em

ití empresa informó que 
ahora buscará 
reorientar su negocio 
para volverlo sostenible 
a largo plazo.

presa comunicó que no estaba en 
condiciones de hacer frente al 
pago de los pagarés bursátiles, 
debido a una “crisis de liquidez”. 
Esta situación se vio agravada 
por una caída de más del 30% en 
las ventas de agroquímicos du
rante el año pasado. De cara a 
2025, el sector espera un mer
cado 40% más reducido que el de 
2024, con una facturación de 
alrededor de u$s 2900 millones.

Su situación empeoró hace 
unas semanas, cuando sufrió 
una nueva inhibición general de 
bienes y un embargo judicial 
por más de $ 21 millones, lo que 
también le impidió seguir pa
gando vencimientos___
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LO HARÁ CON UN ACUERDO DE DISTRIBUCIÓN
Después de cerrar su operación local en 2023, 
la brasileña Penalty volverá a la Argentina

Otros tiempos: Otamendi disputa la pelota con Ramírez en 2009, cuando Penalty vestíaa Vélezy Racing

Había retomado la producción local en 2021. Por 
el cepo a la importación y la incertidumbre 
política, suspendió totalmente su actividad días 
antes de las elecciones presidenciales

___ Juan Manuel Compte 
___ jcompte@cronista.com

Otra marca internacional ate
rrizará en la Argentina. En este 
caso, se trata de una vuelta. La 
brasileña Penalty, conocida por 
sus pelotas y botines de fútbol, 
retomará su actividad en el país, 
suspendida completamente en 
octubre de 2023 por la incerti
dumbre política que magnifica
ba las complejidades económicas 
que tenía el país.

Roberto Estefano, presidente 
de Cambuci, la fabricante de

Penalty, anunció que su empresa 
volverá a estar totalmente ope
rativa en la Argentina en los 
próximos años. “La Argentina es 
un país impresionante, con cerca 
de 44 personas que son apasio
nadas por los deportes”, declaró 
el empresario, segunda genera
ción de la familia fundadora y co- 
creador, con sus hermanos, de la 
popular etiqueta. Lo hizo en un 
testimonio brindado a la agencia 
Reuters, en el que develó que, 
recientemente, se aseguró un 
acuerdo de cinco años con un 
distribuidor. Así, reducirá su 

exposición a un mercado, en el 
que perdió, y por goleada, la úl
tima vez que jugó.

Penalty había llegado a la 
Argentina a mediados de los ‘90. 
En 1994 empezó a vestir a San 
Lorenzo de Almagro. Luego, se 
sumarían Rosario Central, Ta
lleres de Córdoba, Chacarita y 
Nueva Chicago, entre otros.

Sin embargo, su gran carta 
de presentación fue el contrato 
con la Asociación del Fútbol 
Argentino (AFA) para hacer la 
pelota con la que se jugaron los 
campeonatos oficiales entre 

1996 y 2004. También fue la 
pelota oficial de la Confedera
ción Sudamericana de Fútbol 
(Conmebol).

Desde 2004, Penalty per
maneció en la Argentina vis
tiendo sólo a equipos, entre 
ellos, Racing, Gimnasia y Es
grima de La Plata, Banfield y el 
Vélez campeón de 2009.

Tras elshutdown en la 
Argentina, Cambuci 
anotó un perjuicio de 
u$s 3,5 millones al 
cambio de ese momento

Liquidó stock y deudas, y 
cesantó al personal. Pero 
mantuvo la sociedad 
activa en un estudio 
contable

La apertura comercial que 
hubo en 2016 la llevaron a cerrar 
sus plantas en Florencio Varela y 
abastecerse de productos fabri
cados, principalmente, en Brasil. 
A fines de 2021, Cambuci retomó 
un audaz plan de volver a fabri
car en la Argentina. Anunció la 
producción inicial de 15.000 
pares mensuales de botines, 
junto con la reactivación de la 
confección de indumentaria. 
Para el calzado, tercerizó en Bi- 
continentar, nueva dueña de la 
ex planta de la también brasileña 
Paquetá en Chivilcoy. Para ropa 
y componentes de suelas y ca
pelladas, recurrió a plantas en 
Agronomía y Olivos.

Poco más de dos años des
pués, Cambuci decidió el cierre 
de su operación en la Argentina. 
Fue en octubre de 2023, días 
antes de las elecciones presi
denciales que llevaron a Sergio

Massa y Javier Milei al ballotage. 
En el medio, Penalty no pudo 
jugar contra la cancha inclinada 
que significó la restricción para 
importar insumos y el endure
cimiento continuo del cepo para 
los pagos en el exterior.

El cierre se ejecutó no más de 
90 días. Cambuci, que cotiza en 
la Bolsa de San Pablo, asumió un 
perjuicio de 18 millones de reales 
(u$s 3,5 millones de ese mo
mento). “¿Cómo podía producir 
todo un mes para recibir el pago 
en 180 días? Tenía que aportar 
un capital de trabajo monstruoso 
y sin saber cuándo conseguiría
mos recibir el dinero”, explicó 
Estefano, en una entrevista al 
portal brasileño Neo Feed.

Agregó que, con estabilidad 
política y económica, que facilite 
la inversión extranjera, podría 
reabrir la operación en 30 días, 
comentó, ya que, si bien la acti
vidad estaba congelada, la so
ciedad seguía activa, con su 
gestión impositiva y contable 
tercerizada en una consultora.

“Con ese movimiento, el 
costo de mantenimiento de la 
sociedad fue drásticamente re
ducido, hasta que el escenario 
político y económico se muestre 
más receptivo a la reactivación 
de las operaciones comerciales”, 
explicó Cambuci en su balance 
de 2023. Ese año, sus ingresos 
consolidados crecieron 4,3%, a 
459,2 millones de reales (cerca 
de u$s 95 millones). La Argen
tina aportó 31,6 millones (u$s 6,5 
millones), un 50,7% menos que 
un año antes, cuando había re
tomado su producción en el país. 
La ganancia bruta de la opera
ción argentina se derrumbó 
78,9%, a poco más de 5,5 millo
nes (u$s 1,13 millones). Tuvo 
una pérdida neta de 18,3 millo
nes en el país, u$s 3,8 millones de 
ese momento. En 2022, había 
ganado 3,9 millones de reales 
(unos u$s 700.000 a cotización 
de fines de ese año)__

SE MANTUVIERON ESTABLES CONTRA ENERO
Los alquileres no subieron de precio 
por primera vez en cinco años
___ El Cronista

___ BuenosAires

En febrero, los precios de los 
alquileres no tuvieron incre
mentos comparados con el mes 
anterior. Esta es la primera vez 
en cinco años en que se observa 
este fenómeno, según indicó un 
informe realizado por el Centro 

de Estudios Económicos y So
ciales Scalabrini Ortiz (CESO). 
Para encontrar un escenario 
similar, hay que remontarse a 
antes de la pandemia y de la vi
gencia de la Ley de Alquileres.

Además, el documento se
ñala que los incrementos inte
ranuales promedio para las 
propiedades en la Ciudad de

Buenos Aires fueron de alrede
dor del 43%, muy por debajo de 
la inflación interanual, que se 
ubicó en el 84,5% entre enero de 
2024 y enero de 2025. Así, los 
monoambientes tuvieron un 
precio de $ 400.000, con un 
aumento interanual del 42,9%. 
En tanto, para los departa
mentos de dos ambientes el 

valor promedio se situó en $ 
500.000 (42,9% de aumento 
interanual) y para los de tres 
ambientes fue de $ 700.000 
(40% de suba en 12 meses).

En el informe se indica que la 
falta de variación mensual en los 
precios se explica por varios 
factores. Por un lado, en 2023 los 
valores crecieron por encima de 
la inflación y del dólar porque los 
propietarios buscaban cubrirse 
de los períodos prolongados sin 
actualización. La ley vigente en 
ese momento establecía que el 
canon locativo se incrementaba 
una vez al año, según el índice de 
contratos de locación.

En diciembre de 2023, poco 

después de haber asumido, el 
presidente Javier Milei publicó 
el decreto de necesidad y ur
gencia 70/23 que derogaba la 
Ley de Alquileres vigente desde 
julio de 2020, que en los hechos 
significó una desregulación del 
mercado. Con la posibilidad de 
establecer aumentos con mayor 
frecuencia, los precios iniciales 
empezaron a crecer por debajo 
de la inflación.

Además, tras la medida se 
incrementó el número de pro
piedades ofrecidas en el mer
cado. Según datos relevados por 
el portal Zonaprop el volumen 
de oferta actual es 3,1 veces su
perior al de febrero de 2O23._
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Spotify prepara 
su servicio Pro 
La compañía de streaming 
de música y podcasts apunta 
a lanzar su nueva 
suscripción de audio Hi-Fi 
parafinales de este año. Se 
espera que tenga un costo 
adicional de u$s 6

La nueva versión de Grok llega para competir con ChatGPT y DeepSeek, entre otros modelos de inteligencia artificial

LLEGA GROK 3
Elon Musk lanza su nueva IA tras 
la fallida oferta por ChatGPT

La empresa xAI, propiedad del magnate 
tecnológico, logró un salto cualitativo en su nuevo 
modelo de inteligencia artificial y promete ser una 
verdadera alternativa en un mercado disputado

___ Adrián Mansilla
___ amansilla@cronista.com

El magnate Elon Musk se metió 
de lleno en la pelea por liderar el 
ámbito de la inteligencia arti
ficial con el lanzamiento de 
Grok 3, el chatbot más ambi
cioso de su compañía xAI.

La novedad llegó pocos días 
después de la negativa de Ope- 
nAI, la creadora de ChatGPT, de 
aceptar una oferta de Musk por 
u$s 97.400 millones para que
darse con la compañía.

De esta manera, el lanza
miento de Grok 3 marca un 

nuevo episodio en la escalada de 
la rivalidad tecnológica que 
ahora enfrenta a Musk con Sam 
Altman, CEO de OpenAI, por 
ganar un mercado valorado en 
1,5 billones de dólares.

LA APUESTA DE MUSK

La nueva IA Grok 3 se posiciona 
como un rival directo de GPT-4o 
(OpenAI), Gemini 2 Pro (Goo- 
gle) y DeepSeek Rl. Entrenada 
con 200.000 GPUs Nvidia H100 
diez veces más que su predece
sor, Grok 2 , se destaca por su 
capacidad de razonamiento es
pecializado, que xAI compara

Musk presentó a Grok 3 
como “la IA más 
inteligente del planeta” 
y busca competir con 
OpenAI

Grok 3 está disponible 
para los suscriptores de 
XPremium+, que ahora 
tiene un costo mensual 
de 50 dólares 

con el nivel de un doctorado. 
Esta habilidad se activa me
diante el modo “Big Brain”, di
señado para resolver problemas 
complejos en matemáticas, fí
sica o codificación mediante 
autoverificaciones internas 
antes de generar respuestas.

La multimodalidad es otro 
pilar de Grok 3: analiza imáge
nes, textos y datos en tiempo 
real extraídos de la red X, una 
ventaja sobre ChatGPT, que aún 
depende en parte de informa
ción histórica. Su función De- 
epSearch amplía esta ventaja al 
rastrear internet para construir 
informes detallados, compi
tiendo con Perplexity.

En cuanto al costo, Musk 
optó por un modelo dual: Grok 3 
(completo) y Grok 3 mini (li
gero), ambos disponibles solo 
mediante suscripción a X Pre- 
mium+ (u$s 50 mensuales). 
Esta decisión contrasta con el 

acceso gratuito limitado de 
ChatGPT y el enfoque de uso 
gratuito según demanda de 
Claude (Anthropic).

El hecho es que el costo de 
Grok 3 podría limitar su adop
ción masiva, aunque xAI 
apuesta por atraer a usuarios 
premium y empresas que va
loren su “búsqueda de la verdad 
sin censura”, en lo que parece 
ser una crítica velada a los fil
tros éticos de sus competidores.

¿EL MODELO MÁS CAPAZ?

Elon Musk describió a Grok 3 
como “la inteligencia artificial 
más inteligente del planeta”. 
Esto puede ser o no ser cierto, 
según los benchmarks que se 
utilicen para evaluarla.

En pruebas estandarizadas, 
Grok 3 ha superado a GPT-4o y 
Gemini 2 Pro en tareas de ra
zonamiento matemático (AI- 
ME) y conocimientos científicos 
(GPQA), con márgenes del 15- 
20%. No obstante, en velocidad 
de respuesta, Grok 3 mini iguala 
a Claude 3.5 Sonnet, mientras 
que la versión completa prioriza 
precisión sobre agilidad.

No obstante, su integración 
con X le otorga una ventaja 
única: analizar tendencias so
ciales en tiempo real, un campo 
donde ChatGPT depende de 
acuerdos con medios.

El hecho es que Grok 3 re
presenta una mejora impor
tante respecto de su antecesor y 
coloca a Musk en una posición 
competitiva, la carrera entre las 
principales empresas del sector 
se mantiene abierta.

OpenAI conserva su lide
razgo en adopción empresarial, 
con GPT-4o integrado en Mi
crosoft 365. Además, posee 
modelos más avanzados como 
el “razonador” o3, que es con
siderado la referencia actual.

Por su parte, Google Gemini 
domina en aplicaciones móviles 
y búsqueda, aunque su rendi
miento en razonamiento lógico 
podría estar a la par de Grok 3.

En tanto, DeepSeek es in
novador en eficiencia energé
tica, con Rl usando un 40% 
menos de recursos que Grok 3 
para tareas similares. Y Anth
ropic enfatiza la seguridad éti
ca, un área donde xAI recibió 
críticas por permitir respuestas 
“políticamente incorrectas”.

Analistas prevén que Grok 3 
podría capturar entre 12% y 15% 
del mercado de IA empresarial 
en 2025, aunque su impacto en 
Europa se verá limitado por re
gulaciones. Pero para Musk, el 
verdadero éxito no será co
mercial, sino demostrar que su 
visión de una IA “libre de ata
duras” puede avanzar.__
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Crisis en Gaza
Se necesitarán más de 
u$s50.000 millones para 
reconstruir Gaza tras los 15 
meses de conflicto entre Israel 
yHamás, según una 
evaluación publicada por 
Naciones Unidas, la Unión 
Europea y el Banco Mundial.

KIEV DIJO QUE LA REUNIÓN FUE UNA “SORPRESA”
Estados Unidos y Rusia acuerdan “sentar las 
bases” para terminar la guerra en Ucrania
Mantuvieron la primera conversación de alto 
nivel entre los dos países desde que Putin 
comenzó la invasión rusa. Macron planea una 
reunión de emergenciade los líderes europeos

___ Felicia Schwartz
___  MaxSeddon
___ Christopher Miller
___ Polinalvanova

Rusia y Estados Unidos han 
acordado “sentar las bases de 
una futura cooperación” para 
estrechar lazos y poner fin a la 
guerra de Ucrania, tras celebrar 
las primeras conversaciones de 
alto nivel sobre el conflicto 
desde los primeros meses de la 
invasión del presidente Vladi- 
mir Putin.

Tras cuatro horas y media de 
negociaciones en Riad, el De
partamento de Estado esta
dounidense dijo ayer que ambas 
partes designarían “equipos de 
alto nivel” para tratar de poner 
fin a la guerra y establecer un 
canal diplomático para resolver 
cuestiones bilaterales.

“Esto tiene que ser un final 
permanente de la guerra y no un 
final temporal como hemos 
visto en el pasado”, dijo el ase
sor de seguridad nacional de 
EE.UU., Mike Waltz, que 
acompañó al secretario de Es
tado, Marco Rubio, y al enviado 
especial del presidente Donald 
Trump, Steve Witkoff, en las 
conversaciones.

“La realidad práctica es que 
va a haber alguna discusión 
sobre el territorio y va a haber 
discusión sobre las garantías de 
seguridad, esas son sólo las ba
ses fundamentales”, añadió 
Waltz, señalando que Trump 
estaba “decidido a moverse 
muy rápidamente”.

Por su parte, el Departa
mento de Estado de EE.UU. 
afirmó que el nuevo canal di
plomático entre ambos países 
“sentará las bases para una fu
tura cooperación en asuntos de 
interés geopolítico mutuo y 
oportunidades económicas y de 
inversión históricas” tras el fin 
de la guerra en Ucrania.

Kirill Dmitriev, director 

ejecutivo del fondo soberano 
ruso, le dijo al FTque ambas 
partes habían hablado de “res
tablecer los lazos económicos en 
aquellas áreas de interés mutuo”.

Se negó a ofrecer detalles 
concretos, pero dijo que esto 
podría incluir inversiones con
juntas en “varias empresas”, la 
creación de “empresas conjun
tas con socios estadounidenses” 
y la inversión en el Ártico.

La reunión de este martes en 
Riad fue la primera de este tipo 
entre EE.UU. y Rusia desde la 
invasión de Ucrania por Moscú 
en 2022. En un escenario casi 
impensable incluso hace unas 
semanas, las banderas rusa y 
estadounidense ondearon una 
junto a la otra en el exterior del 
opulento palacio donde se ce
lebró la reunión.

Las conversaciones suponen 
un giro extraordinario en 
cuestión de días, después de que 
Trump llamara a Putin la se
mana pasada para tratar de 
poner fin a la guerra, sin con
sultar a Ucrania ni a sus aliados 
europeos.

Esta decisión hizo temer en 
Kiev y en las capitales europeas 
que el presidente estadouni
dense quisiera resolver el con
flicto según las condiciones de 
Moscú.

EE.UU. parecía haber cedido 
a algunas de las principales de
mandas de Putin incluso antes 
de que comenzaran las con
versaciones de este martes, tras 
afirmar que las ambiciones de 
Ucrania de unirse a la OTAN y 
recuperar el territorio actual
mente ocupado por Rusia no 
eran “realistas”.

En una señal de la línea dura 
que Putin adoptaría respecto a 
Ucrania, la parte rusa subrayó 
que era “esencial resolver las 
razones iniciales” del conflicto y 
garantizar “los intereses legales 
de todos los países de la región”.

Esto indica que el Kremlin

Marco Rubio, secretario de Estado de EE.UU. en Riad, bloomberg

no ha abandonado su objetivo 
de conquistar amplias zonas de 
Ucrania y hacer prácticamente 
imposible que el país siga siendo 
un Estado operativo.

Rusia descartó el papel de 
Europa en las conversaciones y 
exigió a la Alianza que rescin
diera una invitación abierta a 
Kiev en 2008.

El presidente ucraniano, 
Volodímir Zelensky, dijo que 
había reprogramado una visita 
a Arabia Saudita tras las con
versaciones entre EE.UU. y 
Rusia, y describió la reunión del 
martes como una “sorpresa”.

Yuri Ushakov, asesor de 
Putin en política exterior, dijo 
que EE.UU. y Rusia trabajarían 
para “crear las condiciones” 
para una reunión Trump-Putin, 
pero dijo que probablemente no 
tendría lugar la próxima se
mana porque antes era nece
sario “trabajar a fondo”.

Ushakov añadió que Keith 
Kellogg, enviado de Trump para 
el conflicto, se encargaría de las 
relaciones con Ucrania y Euro
pa, lo que significa que EE.UU. 
nombraría a otra persona para 
que se encargara de las rela
ciones con Moscú.

El ministro de Asuntos Ex
teriores ruso, Sergei Lavrov, 
dijo que ambas partes habían 

acordado “garantizar el rápido 
nombramiento de embajadores 
en las capitales de la otra parte y 
eliminar los obstáculos que la 
administración Biden ha puesto 
en relación con nuestras mi
siones diplomáticas”.

Estos obstáculos incluían “la 
expulsión de diplomáticos, la 
cuestión de la confiscación de 
nuestros bienes y las transac
ciones bancarias”, dijo Lavrov. 
“Nuestros adjuntos organizarán 
pronto una reunión para eva
luar la necesidad de eliminar 
estas barreras”, añadió.

La normalización de las re
laciones exigiría el levanta
miento de las sanciones esta
dounidenses contra Rusia, que 
ha sido una de las principales 
demandas de Moscú.

Rubio afirmó que la Unión 
Europea “tendrá que sentarse a 
la mesa en algún momento 
porque también tiene sanciones 
impuestas”.

Preguntado por las conce
siones que Moscú haría a cam
bio, el secretario de Estado de 
EE.UU. dijo que cualquier paso 
en este sentido sería el resultado 
de una “diplomacia dura y di
fícil” en “salas cerradas durante 
un período de tiempo”. Y aña
dió: “Acá no se está dejando de 
lado a nadie”.

Pero, mientras Europa trata 
de responder a las conversa
ciones entre EE.UU. y Rusia, el 
presidente francés, Emmanuel 
Macron, planea una reunión de 
emergencia de los líderes eu
ropeos este miércoles, la se
gunda en lo que va de semana, 
según personas informadas de 
los planes.

La reunión está destinada 
principalmente a los países que 
no fueron invitados a la cumbre 
anterior, celebrada el lunes, 
cuando los líderes se enfrenta
ron por el envío de fuerzas de 
mantenimiento de la paz a 
Ucrania. Mientras que el Reino 
Unido se ofreció a poner “botas 
en el terreno”, Alemania, Italia, 
Polonia y España se mostraron 
reacios a hacerlo.

Lavrov declaró este martes 
que cualquier despliegue eu
ropeo de fuerzas de paz era “i- 
naceptable”. También dio a 
entender que Moscú había re
chazado una petición estadou
nidense de detener los ataques 
contra infraestructuras ener
géticas ucranianas, afirmando 
-falsamente- que Rusia no 
atacaba objetivos civiles.

Waltz dijo que EE.UU. estaba 
llevando a cabo una “shuttle 
diplomacy” [diplomacia itine
rante] y que había consultado a 
Zelensky y Macron, mientras 
que Trump se reunirá con el 
primer ministro del Reino 
Unido, Keir Starmer, la próxi
ma semana.

Añadió que rechazaba la 
“noción de que nuestros aliados 
no han sido consultados”.

Kiev ha dicho que rechazará 
cualquier acuerdo que se le 
imponga sin su participación, 
mientras que los países europeos 
se han visto obligados a luchar 
por recuperar un sitio en la mesa.

Mientras se celebraban las 
conversaciones del martes, 
Zelensky visitó a su homólogo 
turco, Recep Tayyip Erdogan, 
que ya ha intentado desempe
ñar un papel de mediador en el 
conflicto.

“No queremos una paz ne
gociada entre bastidores sin 
nuestra participación”, dijo el 
presidente ucraniano. “Sin 
Ucrania, no se puede lograr la 
paz”.__
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TENDENCIAS GEOPOLÍTICAS
Hay un cambio 
de paradigma 
en el comercio 
mundial, más 
allá de Trump

Los negocios y el comercio mundial están 
cambiando de un modo que no tiene nada que ver 
con las amenazas arancelarias del presidente 
estadounidense

La distancia promedio que recorre un dólar de comercio es de unos 5200 kilómetros, bloomberg

------ RanaForoohar

Las múltiples amenazas aran
celarias de Donald Trump están 
agitando los mercados esta
dounidenses y exasperando a 
aliados y adversarios por igual. 
Pero conviene recordar que 
muchos de los cambios que se 
están produciendo actualmente 
en el comercio mundial y en las 
cadenas de suministro llevan 
tiempo en marcha y tienen poco 
que ver con las artimañas del 
presidente. Es más, las grandes 
tendencias no siempre son ne
cesariamente lo que se piensa 
que son.

Tomemos, por ejemplo, la 
idea de ‘nearshoring’, o la des
localización cercana. Esto está 
ocurriendo en Norteamérica, 
donde una relación comercial 
más estrecha entre Estados 
Unidos, México y Canadá en los 
últimos años ha reducido la 
dependencia de China (esto, por 
supuesto, plantea la cuestión de 
por qué Trump querría romper 
algo bueno). Pero, a nivel 
mundial, la distancia geográfica 
promedio del comercio en rea
lidad ha aumentado en la última 
década, unos 10 km al año, se
gún una nueva investigación del 
Instituto Global McKinsey 
(MGI, por sus siglas en inglés). 
La distancia promedio que re
corre ahora un dólar de co
mercio es de unos 5200 km.

Esto en gran parte se debe a 
que el ‘friendshoring’ -o favo- 
recimiento de países aliados 
política y económicamente- no 
se realiza necesariamente a ni
vel local. EE.UU. trasladó el 
suministro a México, sí, pero 
también a Vietnam. Europa se 
ha alejado de la energía rusa y se 
ha acercado a EE.UU., al menos 
por ahora. Y potencias media

nas como Brasil, India y los 
miembros de la Asociación de 
Naciones del Sudeste Asiático 
(ASEAN) están encontrando 
nuevas alianzas comerciales en 
todo el mundo. A pesar de la 
insistencia de muchos gobier
nos en reducir la carga de car
bono, lo cual argumentaría a 
favor de cadenas de suministro 
más cortas (ya que el transporte 
y la logística representan la se
gunda mayor fuente de gases de 
efecto invernadero después de 
China misma), el comercio 
mundial está más extendido 
que nunca.

Dicho esto, se están desa
rrollando bloques comerciales 
discretos, pero sobre una base 
geopolítica más que geográfica. 
El pasado mes de mayo, un es
tudio del FMI concluyó que es
taban surgiendo tres grandes 
bloques comerciales alineados 
políticamente. En primer lugar, 
uno de tendencia estadouni
dense que incluye a EE.UU., 
Europa, Canadá, Australia y 
Nueva Zelanda. En segundo 
lugar, un bloque de tendencia 
china que incluye a Rusia, Bie- 
lorrusia, Siria y Eritrea. Por úl
timo, había un tercer bloque 
formado por países como India, 
los Estados de la ASEAN y otros 
del Sur Global que no están ali
neados o son neutrales en sus 
relaciones con EE.UU. o con 
China.

Según el MGI, entre 2017 y 
2024 se produjo una disminu
ción del comercio entre países 
no alineados políticamente de 
alrededor del 7%. Aunque los 
aranceles y las guerras comer
ciales desempeñan un papel en 
esto, una buena parte de esta 
disminución se debió a la inva
sión a gran escala de Ucrania 
por parte de Rusia en 2022.

Se están desarrollando 
bloques comerciales 
discretos sobre una 
base geopolítica más 
que geográfica

La distancia geográfica 
promedio del comercio 
ha aumentado unos 10 
kilómetros al año en la 
última década

Esto es mucho menos que la 
fragmentación del comercio 
observada durante la Guerra 
Fría, pero es más significativo 
económicamente porque, en 
aquel entonces, el comercio 
mundial de bienes era el 16% del 
PBI, mientras que ahora es el 
45%. Además, como ha seña
lado Gita Gopinath, primera 
subdirectora gerente del FMI, 
los países de los bloques co
merciales se estaban integrando 
durante la Guerra Fría, mien
tras que ahora pueden estar gi
rando hacia adentro. Esto es 
obviamente cierto en el caso de 
EE.UU., el cual está amena
zando con imponerles aranceles 
a los mismos países a los que se 
ha acercado económicamente 
en los últimos siete años.

Pero, para realmente en
tender lo que está cambiando en 
un país determinado, hay que 
profundizar en los matices in
dustria por industria. Conside
remos, por ejemplo, el marcado 
aumento de las importaciones 
estadounidenses de equipos de 
transporte procedentes de

México. Podría pensarse que se 
trata de importar menos de 
China, pero en realidad se trata 
de un declive del comercio con 
Canadá. Del mismo modo, 
aunque el comercio bilateral 
entre EE.UU. y China ha dis
minuido, el valor de las impor
taciones estadounidenses de
pendientes de China no ha dis
minuido mucho. Esto se debe, 
en parte, a que los productos 
originarios de China se están 
enviando a terceros países antes 
de ser enviados a EE.UU. Como 
siempre, calcular la realidad del 
comercio mundial es un asunto 
complicado.

¿Cómo se están adaptando 
las compañías a este nuevo 
mundo? En lugar de elegir un 
solo bloque, la mayoría están 
empezando a cambiar a un 
modelo diferente que incorpora 
costos adicionales para poder 
trabajar en los tres. También 
están buscando formas de re
ducir el riesgo geopolítico en el 
desarrollo de productos. Uni- 
lever, por ejemplo, está adap
tando menos sus productos a los 
mercados y, en su lugar, se basa 
en especificaciones estándar de 
la industria para poder trasla
dar los productos rápidamente 
de un mercado a otro a medida 
que cambia el entorno político.

Muchas compañías también 
están usando la inteligencia 
artificial para predecir dónde 
pueden producirse nuevas dis- 
rupciones comerciales, y auto
matizando planes de acción de 
la cadena de suministro más 
complejos. La compañía fran
cesa Schneider Electric, por 
ejemplo, ha desarrollado una 
“torre de control” de software 
que examina toda la red de 
proveedores multicapa y redi
rige inmediatamente los pedi

dos a diferentes partes de la red 
si una compañía o un país en 
particular puede satisfacerlos.

Aunque los aranceles y 
contraranceles de Trump sin 
duda tendrán un impacto en la 
forma del comercio en los pró
ximos años -muchas compañías 
internacionales ya se están 
apresurando a alinearse y poner 
más capacidad de producción 
en EE.UU.-, hay tendencias más 
amplias que seguirán en juego 
mucho después de que la actual 
administración se haya ido.

China, por ejemplo, recien
temente anunció propuestas 
para acelerar sus propios planes 
de desacoplamiento tecnológi
co, los cuales se pusieron en 
marcha en 2015, incluso antes 
de que Trump fuera elegido. Un 
reciente informe del Boston 
Consulting Group (BCG) predijo 
que el comercio bilateral entre 
el Occidente y China se contra
ería en u$s221 mil millones en 
2033, una disminución del 
1,2%. Yo siempre he pensado 
que el mundo le da demasiado 
crédito a EE.UU. por lo que re
almente ocurre en el comercio 
mundial. El paradigma está 
cambiando, con o sin Trump._

El Banco Credicoop C.L. informa que 

una vez transcurridos 30 días corridos 
desde la fecha de publicación de la 

presente se procederá al cierre de las 

Credicuentas y de las Cajas de Ahorros 
que registren inactividad mayor a 150 

días y que no cuenten con saldo, En 

caso de dudas o para obtener 
información sobre la situación de su 

cuenta no dude en comunicarse con 

este banco a través del número 
0800-888-4500.
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Mercado Libre sigue a Colapinto y 
es el nuevo sponsor de Alpine

Un apretón de manos como el del logo de Mercado Libre fue la imagen elegida para anunciar que la plataforma de comercio electrónico se sumó como sponsor de Alpine

La plataforma de e-commerce, que había 
acompañado al piloto en Williams, anunció 
su auspicio a la escudería francesa

___ Ricardo Quesada
___ rquesada@cronista.com

E
l mes pasado, a pocos 
minutos desde el 
anuncio de que el piloto 
Franco Colapinto iba a 
cambiar de equipo y se sumaba 
a BWT Alpine Formula One 

Team, el fundador de Mercado 
Libre, Marcos Galperin, daba 
indicios con una publicación en 
X de que seguiría los pasos del 
automovilista argentino. Ayer, 
finalmente, la plataforma de e- 
commerce anunció que se suma 
como nuevo sponsor de la es
cudería francesa.

Por eso, el logo de la compa
ñía estará presente en el A525, 
el monoplaza con el que el 

equipo competirá en la tempo
rada 2025 de Fórmula 1. El 
acuerdo, a diferencia del que 
mantenía con Williams Racing, 
incluye apoyar a todos los pilo
tos de BWT Alpine y no solo a 
Colapinto.

“El equipo de Fórmula 1 
BWT Alpine se caracteriza por 
su enfoque en la precisión, la 
tecnología, la mejora continua y 
la ambición de superar sus 
propios límites, principios 
fundamentales que guían tanto 
a la Fórmula 1 como el mundo 
del comercio electrónico”, ex
presó Mercado Libre en un co
municado.

Galperin había conocido a 
Colapinto en abril del año pa
sado en Bariloche, durante el

El logo de la empresa 
fundada por Marcos Gal
perin estará presente en 
el onoplaza con el que el 
equipo BWT Alpine com
petirá en la temporada 
2025 de Fórmula 1

Foro del Llao-Llao. Es que el 
piloto, invitado por Martín Mi- 
goya y Guibert Englebienne, 
cofundadores de Globant, fue 
una de las estrellas del en
cuentro empresario.

Con la alianza con BWT Al
pine Mercado Libre amplía su 
presencia en el mundo del de
porte. Es que la compañía fun
dada por Galperin es también 
patrocinador de la Confedera
ción Sudamericana de Fútbol 
(Conmebol) y de competencias 
continentales como la Copa Li
bertadores, la Copa Sudameri
cana y la Recopa.

Más allá de lo estrictamente 
deportivo, el pase de Colapinto 
a Alpine supuso una importante 
entrada de dinero extra para su 
nueva escudería. Los sponsors 
que el pilarense se llevaba con
sigo podían aportar cerca de u$s 
22 millones a su nuevo equipo, 
según indicó en ese momento el 
diario deportivo francés L’É- 
quipe. El monto habría sido uno 
de los factores decisivos para su 
contratación.

Además de Mercado Libre, 
se espera también que Globant 
sume su apoyo a Alpine. El gi
gante tecnológico de Williams 
Racing en la temporada pasada, 
pero retiró su apoyo a la escu
dería británica apenas se co
noció el pase de Colapinto.

Globant había sido una de las 
primeras empresas argentinas 
en acercarse al piloto, al que 
empezó a apoyar a fines de 
2023, cuando el debut en el 
máxima categoría parecía leja
no. Más tarde, la compañía se 
sumaría como partner tecno
lógico de la Fórmula 1 y sponsor 
del equipo Williams Racing.

El pilarense, además, cuenta 
con patrocinadores propios 
como el Automóvil Club Ar
gentino, YPF y Bigbox. De he
cho, el fundador de esta última, 
Gastón Parisier, fue uno de los 
sus entusiastas seguidores 
desde el primer momento y 
quien presentó al piloto a otros 
empresarios argentinos para 
que le sumaran apoyo econó
mico__
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